
Hoy tenemos una Fuerza Armada Nacional Boli-
variana a prueba de todo, les dijo el Jefe del Estado 
durante la ceremonia para el ascenso a generales 

de división y de brigada, contralmirantes, viceal-
mirantes y primeros oficiales de promoción y ca-
tegorías de los componentes de la FANB. pág. 4 
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Presidente Nicolás Maduro encabezó el acto en el Panteón Nacional

Frente al sarcófago del Libertador juraron
defender la Patria altos oficiales ascendidos
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Tema del Día
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relaciones entre Venezuela y Colombia págs. 8 y 9

Autoridades siguen alertas 

Fuertes aguaceros afectan más  
a estados del occidente del país  
Vicepresidentes ponen énfasis en combate  
a la Covid-19 pág. 6z

La sequía amenaza  
a países de Europa
Italia declara emergencia y en España las reservas 
de agua son bajas pág. 11

Libres y soberanos En el Hemiciclo Protocolar de la  Asamblea Nacional se realiza hoy una solemne sesión 
para  conmemorar  211 años de la firma del Acta de Independencia de Venezuela y Día de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana. 
La cita está fijada para las once y media de la mañana. El  Discurso de Orden estará a cargo del historiador y cineasta Luis Al-
berto Lamata. Posteriormente en el Paseo Monumental de Los Próceres se realizará el desfile cívico-militar que celebra el magno 
acontecimiento. En la gráfica de archivo el arca que guarda el Acta firmada el 5 de julio de 1811. pág. 4

Canciller Lavrov al ministro Faría 

Rusia valora 
iniciativa venezolana 
en defensa 
de Carta de la ONU  
Se reunieron en Moscú  
y ratificaron acuerdos bilaterales 
en beneficio de los pueblos pág. 3

Apropósito del 5 de julio 

Diosdado Cabello 
pide concretar avance  
y estabilidad  
económica pág. 2

Denuncia diputado Julio Chávez 

Panamá emite 
certificación ilegal  
a los migrantes 
venezolanos pág. 5

Visión ganar-ganar 

Inversores nacionales 
y extranjeros están 
invitados a participar 
en las ZEE pág. 5

Contrarrestando el bloqueo económico 

Gobierno y sector 
industrial acuerdan  
un plan para reactivar  
la producción pág. 7

En la Concha Acústica de Bello Monte

Con Los gavilanes vuelve  
la zarzuela a Caracas pág. 14 

Seis muertos y 24 heridos

Tiroteo en desfile obliga a suspender 
los actos del 4 de Julio en EEUU pág. 12 
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Analizaron propuestas 

sobre cómo hacerles frente 

a las medidas coercitivas 

unilaterales y al bloqueo 

económico, comercial  

y financiero de  

Estados Unidos

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

C
uba y Venezuela sostu-
vieron la primera re-
unión de consultas inter-

cancillerías en temas de prensa, 
comunicación e imagen, donde 
ambas delegaciones abordaron 
temas fundamentales como 
hacerle frente a las medidas 
coercitivas unilaterales y del 

bloqueo económico, comercial 
y financiero de Estados Unidos.

De acuerdo con una nota de 
prensa del Ministerio de Re-
laciones Exteriores de Cuba 
(Cubaminrex), el encuentro 

estuvo presidido por la vice-
ministra de la Cancillería ve-
nezolana, Mercedes Chacín, 
y la subdirectora general de 
Prensa, Comunicación e Ima-
gen del Ministerio de Relacio-

nes Exteriores de Cuba, Iliana 
Fonseca Lorente.

Las representantes intercam-
biaron sobre diversos temas, 
socializaron buenas prácticas y 
plantearon fórmulas concretas 

para incrementar la coope-
ración bilateral en el ámbito 
comunicacional.

Entre los temas, surgió la 
importancia de fomentar la di-
plomacia digital e incrementar 
la generación de contenidos. 
Igualmente, la promoción de 
la diplomacia cultural, la ne-
cesidad de potenciar la articu-
lación y de impulsar el desa-
rrollo de plataformas digitales 
alternativas estuvieron en la 
agenda de trabajo.

La agenda de cumplimiento 
de la delegación cubana estuvo 
integrada, además, por el em-
bajador de Cuba en Venezuela, 
Dagoberto Rodríguez Barrera, 
y el director de Comunicación 
e Imagen de la Cancillería de 
Cuba, Carlos Ernesto Rodríguez 
Etcheverry.

Fue coordinada por la viceministra Mercedes Chacín

T/ Redacción CO
Caracas

El primer vicepresidente del 
Partido Socialista Unido de 

Venezuela (PSUV) Diosdado Ca-
bello transmitió un mensaje en 
ocasión de la conmemoración 
del aniversario  211 del 5 de Julio 
de 1811, cuando una representa-
ción de patriotas firmó del acta 
que formalizó la independencia 
de Venezuela del yugo español.

A continuación el mensaje del 
dirigente socialista.

“¡Llegó julio! Mes de indepen-
dencia Patria, en el que reafirma-
mos nuestro carácter bolivariano 
y chavista. En este segundo se-
mestre del año, nuestro trabajo 
debe concretar el camino de avan-
ce y estabilidad económica por un 
cierre victorioso del año 2022.

Es tiempo de ascensos y re-
conocimientos para la gloriosa 
FANB, por sus méritos, discipli-
na y compromiso. Ustedes son 
guardianes de la Paz, de la se-
guridad y la defensa territorial. 

Tenemos buenas noticias para 
la gran familia militar.

Nicolás Maduro Moros, Co-
mandante presidente defensor 
de la patria y la paz, coman-
dante presidente conductor de 
victorias,  en este día 5 de julio, 
día de Patria e Independencia, 
pero igualmente día de nuestra 
amada y Gloriosa Fuerza Arma-
da Nacional Bolivariana, día de 
nuestros queridos hermanos y 
nuestras queridas hermanas de 
la Fuerza Armada Nacional Boli-
variana, lo decimos, atrás queda-
ron las traiciones y aquellos que 
se entregaban al imperialismo. 
Hoy contamos con una Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana, 
revolucionaria, antiimperialis-
ta, Socialista, Zamorana y pro-
fundamente Chavista, la Fuerza 
Armada de El Libertador Simón 
Bolívar. Este es un Pueblo Cívico-
Militar glorioso  que se mantie-
ne firme  y que no se rinde ante 
los ataques del imperialismo y 
acompaña al Presidente Nicolás 
Maduro en cada una de las ba-

tallas que está enfrentando. Ese 
valor que antes era individual, 
el de la lealtad, se transformó en 
valor colectivo de un Pueblo a un 
líder y de un líder a un Pueblo. 
De esa lealtad nació este amor 
y de este amor nació una de las 
figuras más impresionantes por 
su gran fuerza, que es la unión 
Cívico-Militar. Pueblo y Fuerza 
Armada unidos.

Así como este pueblo Cívico-
Militar defendió al Comandante 
Chávez, defendió al Presidente Ni-
colás Maduro el 30 de abril, el 3 de 
mayo, el 4 de agosto en el intento 
de magnicidio, y lo ha defendido 
todo este tiempo, sigue en resis-
tencia y lucha, unido porque aquí 
está este Pueblo otra vez diciendo: 
Presente, a defender la Patria y la 
Revolución Bolivariana.

Hemos preservado la indepen-
dencia, gracias a Dios, gracias a 
nuestro Pueblo y gracias a nues-
tra Gloriosa Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana.

Todavía el imperio y sus lacayos 
nos atacan, nosotros desde aquí 

les podemos decir que no han po-
dido ni podrán, porque Nosotros 
Venceremos. ¡Que viva la Patria!

La gloriosa FANB es garantía 
de independencia y soberanía 
nacional, es el ejército del Liber-
tador Simón Bolívar y en unión 

cívico-militar bajo el mando del 
comandante presidente Nicolás 
Maduro Moros haremos irre-
versible la Revolución Boliva-
riana para garantizar la paz y 
prosperidad a nuestro pueblo, 
nosotros venceremos”.

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El Tribunal Supremo de 
Justicia (TSJ) y el Minis-

terio del Poder Popular para 
las Comunas y Movimientos 
Sociales, realizaron un en-
cuentro para reimpulsar la 
Jurisdicción Especial de la 
Justicia de Paz Comunal.

La presidenta de la 
Sala Constitucional, Tania 
D Ámelio Cardiet, anunció en 
su cuenta de Twitter, @tania-
damelio, la sesión de trabajo 
con el viceministro para la 
Organización y Participa-
ción Comunal y Social del 
Ministerio, César Carrero 
Aristizabal.

La Ley Orgánica de la Juris-
dicción Especial de la Justicia 
de Paz Comunal fue publica-
da en Gaceta Oficial número 
39.913 del 2 de mayo de 2012, en 
la que se establecen las normas 
de organización y funciona-
miento de la misma como ám-
bito del Poder Popular e inte-
grante del sistema de justicia, 
para el logro y preservación de 
la armonía en las relaciones 
familiares, en la convivencia 
vecinal y comunitaria.

Igualmente, la ley permite 
resolver los asuntos derivados 
del ejercicio del derecho a la 
participación ciudadana, rela-
cionado con las actuaciones de 
las instancias y organizaciones 
del Poder Popular.

Mediante un mensaje a propósito del 5 de Julio 

Diosdado Cabello llama a concretar el camino 

de avance y estabilidad económica

TSJ y el Ministerio de Comunas y Movimientos Sociales

Reimpulsan la Jurisdicción Especial  
de la Justicia de Paz Comunal
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Carlos Faría y Serguéi Lavrov 

acordaron promover  

en la ONU el carácter ilegal  

de las medidas coercitivas  

y unilaterales contra los 

pueblos de sus países

T/ Freidder Alfonzo-Sandra Izarra
 F/ Prensa Mppre
Moscú

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Carlos Faría, 

sostuvo un encuentro en Mos-
cú con su homólogo ruso, Ser-
guei Lavrov, con el propósito 
de afianzar los acuerdos bilate-
rales entre Venezuela y Rusia a 
través de la revisión y diseño de 
la agenda de cooperación.

“Nacen nuevos espacios e in-
tereses para diversificar aún 
más la cooperación entre Vene-
zuela y Rusia, como el desarro-
llo del transporte ferroviario y 
la aeronáutica civil”, anunció 
ayer el canciller venezolano en 
la nación euroasiática.

En la reunión, ambos gobier-
nos acordaron la concreción de 
acuerdos binacionales de forta-
lecimiento y desarrollo de pro-
yectos científico técnicos, trans-
porte, financieros, educativos, 
farmacéuticos, así como la ex-
ploración de nuevas formas de 
apoyo recíproco, destacó Faría.

En particular, Moscú y Cara-
cas finalizaron los procedimien-
tos necesarios para la entrada 
en vigor del acuerdo de colabo-

ración en el espacio. El convenio 
permitirá colocar en Venezuela 
una estación del sistema ruso de 
posicionamiento global Glonass, 
refirió el medio ruso RT.

En rueda de prensa a medios 
internacionales, el canciller 
venezolano expresó la soli-
daridad del Gobierno del pre-
sidente Nicolás Maduro con 
Rusia ante las medidas coer-
citivas unilaterales aplicadas 
por Estados Unidos y sus paí-
ses aliados.

Manifestamos de parte de 
nuestro Gobierno la solidari-
dad (…) del presidente Nicolás 
Maduro, quien condena de 
manera importante la gran 
cantidad de sanciones im-
puestas contra la Federación 
de Rusia, contra su pueblo, 
dijo Faría, quien destacó que 
a pesar del daño que se inten-
tó perpetrar contra la nación 
euroasiática con las llamadas 

sanciones, la economía rusa 
sigue desarrollándose.

MANTENER EL CONFLICTO
El canciller venezolano tam-

bién condenó la permanente 
“inyección de técnica militar” 
que han aplicado algunas na-
ciones occidentales para que “el 
conflicto se mantenga en Ucra-
nia”. Mientras que por otro lado 
resaltó los esfuerzos de Rusia a 
favor del diálogo.

“Hemos sentido y saludado la 
permanente posición de la Fede-
ración de Rusia para establecer 
y sentarse en una mesa de con-
versaciones y de diálogo para 
llegar a un acuerdo que pueda 
favorecer los intereses, tanto de 
la Federación de Rusia como el 
caso de Ucrania”, señaló.

El alto diplomático venezolano 
subrayó que gracias a la disposi-
ción al diálogo político del presi-
dente Nicolás Maduro, en la ac-

tualidad se observa en Venezuela 
a parte de la oposición “partici-
pando en el juego democrático”.

En ese sentido, valoró el res-
paldo que ha brindado el Go-
bierno de Rusia, presidido por 
Vladimir Putin, a Caracas, con 
su mediación en la mesa de diá-
logo con los dirigentes de la opo-
sición venezolana y su defensa 
de la soberanía e independencia 
de los pueblos progresistas.

Faría informó que acordó 
con Lavrov promover en la 
ONU el carácter ilegal de las 
medidas coercitivas y unilate-
rales contra los pueblos de sus 
países, como es el caso del blo-
queo de las cuentas de Estados 
soberanos.

“POLÍTICA HÁBIL”
Por su parte, el canciller ruso 

Serguéi Lavrov subrayó la in-
tención del Gobierno de EEUU 
de socavar la economía venezo-
lana, planes que a su juicio “no 
van a cumplirse (porque) la eco-
nomía de Venezuela demuestra 
la capacidad de hacerse frente a 
esta presión”.

De acuerdo a la información 
publicada en el portal de Tele-
sur, Lavrov destacó que Moscú 
y Caracas consideran la conge-
lación de las cuentas de Estados 
soberanos como “un robo fla-
grante, al espíritu del Viejo Oes-
te, así como una violación bru-
tal de los derechos económicos y 
sociales de los ciudadanos”.

El canciller ruso aplaudió la 
estabilidad política que está 
experimentando Venezuela 

por la gestión del Gobierno y 
el acercamiento con la oposi-
ción del país.

“Aplaudimos la gradual nor-
malización de la situación en Ve-
nezuela y en torno a Venezuela, 
algo que ha sido posible gracias 
a la política hábil y responsable 
del Gobierno y del presidente 
Nicolás Maduro”, manifestó La-
vrov, reseñado por Hispantv.

El jefe de la diplomacia rusa 
aseguró también que Venezuela 
ha retomado sus avances en el 
desarrollo sostenible y reiteró el 
apoyo de Moscú para seguir ci-
mentando las relaciones estra-
tégicas entre ambos aliados.

Lavrov, refirió Hispantv, 
indicó que Rusia urge la co-
ordinación de las posiciones 
políticas de los dos países en 
diversos foros, particularmen-
te en el marco del Grupo de 
Amigos en Defensa de la Carta 
de la Organización de Naciones 
Unidas (ONU).

Cancilleres ratificaron asociación estratégica de ambos países

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Caracas

Venezuela llamó a Estados 
Unidos (EEUU) a rescatar 

el espíritu de cooperación en 
beneficio mutuo de ambos pue-
blos a través de la diplomacia de 
paz y de respeto para enfrentar 
la “profunda crisis sistémica” 
del mundo.

A través de un comunicado 
de la Cancillería, el Gobierno 

venezolano felicitó al pueblo 
estadounidense a propósito de 
los 246 años de la Declaración 
de Independencia de EEUU, 
celebrada ayer lunes y destacó 
que el Generalísimo Francisco 
de Miranda en EEUU y oficia-
les estadounidenses en Vene-
zuela, “fueron quienes lucha-
ron por la fundación de ambos 
países”.

Igualmente, en el texto aboga 
para que “los esfuerzos desde el 

campo popular en ambos paí-
ses, sirvan para marcar el ca-
mino hacia el horizonte de una 
nueva humanidad donde impe-
re el entendimiento”.

A continuación, el texto ínte-
gro del comunicado.

“El Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela felici-
ta al pueblo de los Estados Uni-
dos de América al cumplirse 
los 246 años de su Declaración 
de Independencia.

Patriotas venezolanos y 
estadounidenses, como lo 
fueron los casos de nuestro 
Generalísimo Francisco de 
Miranda en EEUU y oficiales 
estadounidenses en Venezue-
la, fueron quienes lucharon 
por la fundación de ambas 
repúblicas. Lograron unir es-
fuerzos por la causa noble de 
la independencia, rechazando 
las pretensiones colonialistas 
de potencias extranjeras. En 
un mundo que aún no logra 
superar la pandemia de Covid-
19, que además atraviesa una 
profunda crisis sistémica que 
amenaza la paz y la vida en el 
planeta, es necesario rescatar 
el espíritu de cooperación para 
el beneficio mutuo y hacer que 

la diplomacia y el respeto, se 
impongan como mecanismo 
de relacionamiento entre dos 
naciones que enfrentan desa-
fíos compartidos.

Venezuela se solidariza con 
las luchas del pueblo estado-
unidense, primero en resistir 
los embates de un modelo polí-
tico y económico que ya se ha 
hecho insostenible y que solo 
propaga pobreza y atraso. Que 
los esfuerzos desde el campo 
popular en ambos países, sir-
van para marcar el camino 
hacia el horizonte de una nue-
va humanidad donde impere 
el entendimiento y donde no 
haya cabida para la discrimi-
nación, la exclusión y la con-
frontación”.

Tras su llegada a Rusia, el 
canciller Carlos Faría rindió 
tributo ante la llama eterna en 
la tumba del Soldado Desco-
nocido, en el Jardín de Alexan-
der en Moscú, dedicado a los 
soldados soviéticos caídos en 
la Gran Guerra Patria contra la 
Alemania nazi.

Horas más tarde, encabezó 
una ofrenda floral ante la placa 
conmemorativa del coman-
dante Hugo Chávez, con la 
participación de representan-
tes del Grupo de Amistad Ru-
sia-Venezuela, Pdvsa Rusia, 
becarios de Fundayacucho y 
personal de la Embajada de 
Venezuela.

A 246 años de la Declaración de Independencia del país norteamericano

Venezuela llama a EEUU a rescatar cooperación
bilateral en beneficio de ambas naciones
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T/ VTV
Caracas

El presidente de la Repúbli-
ca Bolivariana de Vene-

zuela, Nicolás Maduro Moros, 
a través de un mensaje publi-
cado a través de su cuenta 
en Twitter, @NicolasMaduro, 
instó a “no descuidar el traba-
jo que realizamos en las comu-
nidades del país, que deben ser 
permanentes para garantizar 
su cumplimiento”. 

“El pueblo sabe cómo or-
ganizarse y cuáles son sus 

problemas, escuchemos aten-
tamente para brindar solu-
ciones efectivas, estructura-
les”, enfatizó el Mandatario 
en el tuit.

El Gobierno Bolivariano im-
pulsa el sistema de atención 
de denuncias y solicitudes del 
1×10 para el Buen Gobier-
no, el cual es una plataforma 
tecnológica que permite a los 
ciudadanos, tener contacto 
directo con las autoridades ve-
nezolanas para la solución de 
las diversas problemáticas en 
el ámbito nacional.
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T/ Redacción CO
F/ Prensa FANB
Caracas

¡No te lo pierdas mañana 
(hoy) 05 de Julio! La FANB 

invita al pueblo de Venezuela  al 
Gran Desfile Civico-Militar con 
motivo del 211 Aniversario de la 

Declaración solemne de la Inde-
pendencia de Venezuela, Día de 
la Patria y Día de la FANB, que se 
efectuará en el Paseo Monumen-
tal los Próceres”, reza el mensaje 
publicado en la cuenta de twitter 
del departamento de Prensa 
de la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, @Prensa FANB.

La invitación es a todas y 
todos para que celebren junto 
a la FANB este día histórico 
que marcó el camino hacia la 
independencia definitiva, casi 
10 años después, del yugo es-
pañol. Dos años después de ini-
ciarse la pandemia por Covid-
19, el evento regresa al Paseo 
Los Próceres.

Este domingo, la FANB anun-
ció por distintos medios de co-
municación la última práctica 
con motivo de los actos conme-
moración del 5 de Julio y el 211° 
aniversario de la Declaración de 
Independencia de Venezuela.

El coordinador general del 
desfile cívico-militar, segundo 
comandante y jefe del estado del 
Comando Estratégico Operacio-
nal de la Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana (CEOFANB), 
M/G Juan Du Boulay Perozo, 
señaló que los ensayos corres-
pondieron además a la celebra-
ción del Día de la FANB.

En el mensaje invitó al pueblo 
de Venezuela a que acudan al 
desfile que se realiza hoy como 
homenaje a la resistencia y a la 
venezolanidad, como un mensa-

je de solidaridad y compromiso 
de la FANB.

Cabe señalar que el proceso 
de independencia se inició el 
19 de abril de 1810, cuando fue 
proclamada la independencia 
como expresión de la voluntad 

de los venezolanos, destituyén-
dose así a Vicente Emparan, 
capitán general de Venezuela 
y representante de la monar-
quía española, lo cual dio paso 
a la conformación de la Junta 
Suprema de Caracas.

Otorgó ascensos a 219 oficiales de la FANB

 

“Aquí estamos hoy de pie y 
victoriosos gracias a la moral, a la 
conciencia, al espíritu que nos une 
como nación bolivariana”, indicó

T/ Freidder Alfonzo
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l mandatario nacional 
Nicolás Maduro destacó 
este lunes la fortaleza de 

la Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana (FANB) ante las cir-
cunstancias que ha enfrentado 
Venezuela y afirmó que el país 
cuenta con un poder militar 
para la defensa de la paz.

“Venezuela tiene quien la de-
fienda. Venezuela tiene un po-
der militar plantado firme en la 
defensa del territorio, de la paz y 
de la unión nacional. ¡Que nadie 
se equivoque!”, afirmó el Presi-
dente durante el acto de ascenso 
de 219 Generales, Almirantes y 
del Personal Militar que ocupó 
el primer lugar en el orden de 
mérito de cada promoción y 
categoría de la FANB.

El también Comandante en 
Jefe de la FANB subrayó el 
avance en la construcción de 
una fuerza armada  que pueda 

enfrentar todas las circunstan-
cias y los acontecimientos que 
se presenten y acciones que 
atenten contra la estabilidad de 
la nación.

“Hemos venido construyendo 
una Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana a prueba de todas 
las circunstancias, de todos los 
acontecimientos. Hemos pasado 
momentos de exigencia, y lo dije, 
frente a cualquier circunstan-
cia, nervios de acero, calma y 
cordura y máxima movilización 
cívico- militar”, puntualizó.

En ese sentido, indicó que hoy 
la FANB y el pueblo venezola-

no están de pie a pesar de las 
agresiones contra el país por 
factores imperialistas.

“Aquí estamos hoy de pie y 
victoriosos, gracias a la moral, 
a la conciencia, al espíritu que 
nos une como nación bolivaria-
na que somos”, expresó el Man-
datario Nacional

NO SON UN PRIVILEGIO
Maduro sostuvo ante los nue-

vos oficiales ascendidos que un 
grado inmediato superior debe 
servir para demostrar mayor 
compromiso revolucionario en el 
trabajo por desarrollo del país.

“El ascenso no debe significar 
ningún privilegio, debe significar 
más auto exigencia, más compro-
miso revolucionario, más eficien-
cia, más disciplina, más creativi-
dad, más cohesión y unión como 
poder militar”, afirmó.

“Eso debe significar el ascen-
so, siempre al grado inmediato 
superior, humildad, ejemplo, 
honestidad, honor compromiso, 
patriotismo”, agregó el Manda-
tario Nacional en transmisión 
nacional conjunta de radio y 
televisión.

Destacó el trabajo realizado 
por los 219 funcionarios para 

obtener este nuevo logro en su 
carrera militar.

“Ustedes han llevado esos 
uniformes con absoluta honesti-
dad, honor y dignidad y se han 
ganado por méritos morales, 
por compromiso patriótico, por 
méritos profesionales, por cono-
cimiento y preparación integral 
estos ascensos”, señaló.

ASCENSOS
El Comandante en Jefe de 

la FANB tomó juramento a 
un total de 219 oficiales de los 
diferentes componentes con la 
espada de Simón Bolívar des-
envainada.

Con la imposición de presillas 
y capones ascienden 81 al grado 
de general de división y viceal-
mirantes, 81 al grado de general 
de brigada y contralmirante 
pertenecientes al Ejército Boli-
variano, Armada Bolivariana, 
Aviación Militar Bolivariana y 
Guardia Nacional Bolivariana, 
reseñó Prensa Presidencial.

Asimismo, fueron ascendidos 
57 oficiales con el primer lugar 
en orden de mérito de cada pro-
moción, de los cuales ocho son 
coroneles y capitanes de navío; 
cuatro tenientes coroneles y ca-
pitanes de fragatas; 13 mayores 
y capitanes de corbeta; 12 ca-
pitanes y tenientes y 20 1er. te-
nientes y tenientes de fragata.

“Vayan por los caminos del ho-
nor, por el camino del patriotis-
mo a hacer brillar los ascensos 
que se han ganado por esfuerzo 
y por mérito propio. ¡Que viva la 
Patria!”, exhortó Maduro.

Poder Popular y Gobierno trabajando juntos

Jefe del Estado insta a garantizar la atención  

a problemas del pueblo venezolano

El evento regresa al Paseo Los Próceres

FANB invita al gran desfile 
conmemorativo del 5 de Julio de 1811
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El parlamentario informó  

que “las brigadas 30, 28, 18  

y la décima brigada blindada  

de Colombia, donde operan  

y dirigen oficiales norteamericanos, 

se desplazan hacia las fronteras 

venezolanas” para generar 

situaciones que compliquen las 

relaciones diplomáticas entre el país 

neogranadino y Venezuela

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas

E
l presidente de la Comisión Es-
pecial para Investigar Crímenes 
contra Migrantes Venezolanos 

de la Asamblea Nacional (AN), diputa-
do Julio Chávez, indicó que el Partido 
Socialista Unido de Venezuela (PSUV), 
de cara a las elecciones presidencia-
les del año 2024, afinará y consolidará 
las metodologías organizativas para el 
reencuentro del chavismo en el terri-
torio nacional y afianzar “la búsqueda 
organizada del voto”.

“Se vienen dando discusiones para que 
avancemos en una propuesta, un método 
para que todo ese proceso de reestructura-
ción y refundación del partido, desde aba-
jo hacia arriba, se geste. Se acerca un reto 
importante en el año 2024, las elecciones 
presidenciales. Por ello el partido le dedi-
cará una buena parte del tiempo a la pla-

nificación y a hacer el trabajo para lograr 
construir mayoría, no solamente a nivel 
de las UBCH (Unidades de Batalla Hugo 
Chávez), sino a nivel comunitario”, seña-
ló el integrante de la directiva del PSUV 
durante el programa Al Aire, transmitido 
por Venezolana de Televisión.

Indicó que los nuevos mecanismos de 
organización en la estructura política 
del PSUV permite el debate de manera 
permanente en todo el territorio nacio-
nal para buscar solución a los problemas 
“colectivos y priorizados” por medio de 
la implementación del 1×10 del Buen Go-
bierno, como parte de las 3R.Nets, el cual 
“debe ser una política permanente” que 
garantice un modelo de Estado “demo-
crático y participativo”.

CERTIFICADOS ILEGALES PANAMEÑOS
El diputado Julio Chávez advirtió que 

Panamá está emitiendo una certificación 

para que los ciudadanos venezolanos con 
pasaportes vencidos puedan trasladarse 
a escala internacional.

“El Gobierno de Panamá está autori-
zando a la ciudadana Fabiola Zavarce, 
que representa a un gobierno imagina-
rio, para que emita y cobre una certifica-
ción oficial a los migrantes venezolanos 
que tengan los pasaporte vencidos y así 
puedan moverse por el mundo, lo que 
viola todos los acuerdos internaciona-
les”, apunto.

En tal sentido, indicó que el servicio 
de identificación y migración del Aero-
puerto Internacional Simón Bolívar, en 
Maiquetía, estado La Guaira, está rete-
niendo los documentos ilegales.

“Esto habla del concierto de algunos 
países de la región para seguir arreme-
tiendo contra Venezuela y convertir este 
problema de la migración, en algo tan 
lucrativo para las misiones diplomáticas 

imaginarias en estos países”, sentenció 
el parlamentario.

PERSPECTIVAS DIPLOMÁTICAS
El diputado expresó que antes de que 

Gustavo Petro asuma la Presidencia de 
Colombia el próximo 7 de agosto, “pue-
den ocurrir cosas”, por lo que alertó que 
“las brigadas 30, 28, 18 y la décima briga-
da blindada de Colombia, donde operan 
y dirigen oficiales norteamericanos, se 
desplazan hacia las fronteras venezola-
nas”, para generar situaciones que com-
pliquen las relaciones diplomáticas entre 
el país neogranadino y Venezuela.

Pese a este escenario fronterizo, el 
parlamentario resaltó que la política 
internacional que planea promover 
Gustavo Petro gira en torno al diálogo, 
la reconciliación y el establecimiento 
de la diplomacia de paz.

“Creo que los acuerdos firmados pre-
viamente entre Colombia con otras na-
ciones difícilmente se pueden invalidar, 
pero, seguramente, no se firmarán cosas 
nuevas que afecten la política funda-
mental de paz que asegura Petro llevar a 
cabo”, añade el legislador Chávez.

Además, el parlamentario considera 
como un hecho positivo las intenciones 
de Petro de recuperar los acuerdos de 
paz originales, firmados en el año 2016 en 
La Habana, Cuba.

“En estos primeros acuerdos, están 
establecidos los pasos para ir a un pro-
ceso de paz en lo interno, con el desarme 
de los grupos violentos que operan en 
Colombia y la posibilidad de iniciar un 
proceso de reforma agraria que sin lugar 
a dudas le cambiará la cara al país cari-
beño”, aseguró.

En este sentido, supone que el desa-
rrollo agrario de Colombia permitirá 
a Venezuela captar capitales en las 
zonas fronterizas con la Ley Orgáni-
ca de Zonas Económicas Especiales 
recientemente aprobada por la AN. 
Es por ello que “quieren sabotear las 
fronteras”, indicó.

Denunció el diputado Julio Chávez

T/ L.A.Y.
F/ Redacción CO
Caracas

El diputado y miembro de 
la Comisión de Finanzas 

de la Asamblea Nacional (AN) 
Ramón Lobo invitó este lunes 
a la participación de inverso-
res nacionales y extranjeros 
en el desarrollo de las zonas 
económicas especiales de Ve-
nezuela (ZEE).

En una entrevista al pro-
grama Punto de Encuentro, 
transmitido por Venezolana 
de Televisión, el legislador pre-
cisó que tras la aprobación de 
la Ley Orgánica de las Zonas 
Económicas Especiales, el pre-

sidente Nicolás Maduro, bajo 
decreto, determinará esos es-
pacios.

“Invitamos a participar a la 
inversión privada tanto nacio-
nal como extranjera teniendo 

en cuenta la normativa inter-
na”, señaló.

Explicó que estas áreas o zo-
nas estratégicas permitirán 
ofertar lugares territoriales o 
potencialidades que no solo ge-
nerarán un producto, sino que 
van a crear fuentes de trabajo, 
asociados al régimen laboral de 
la normativa legal vigente.

Lobos detalló que la ley tiene 
como principal objeto la crea-
ción de esas zonas para el de-
sarrollo de una variada cadena 
productiva, que desglosará un 
hilo de proyectos asociados a 
la economía, lo institucional, 
para continuar la recuperación 
económica del país haciendo se-
guimiento y evaluación.

El diputado resaltó que la 
recién aprobada ley surgió de 
un debate intenso entre todos 
los sectores productivos de Ve-
nezuela y corresponde al Par-
lamento buscar el equilibrio 
para proyectar en el país “una 
visión ganar-ganar”.

Agregó que la Ley Orgánica de 
Zonas Económicas Especiales, 
delimita los espacios geográficos 
para atraer inversionistas que 
multipliquen las potencialidades 
y para la generación de divisas.

“Esta es una alternativa o 
herramienta jurídica para el 
Ejecutivo. Con ella retomamos 
el concepto de motores de desa-
rrollo con una excelente nor-
ma”, reiteró.

Corresponde a la Asamblea Nacional proyectar “una visión ganar-ganar”

AN invita a inversores nacionales y extranjeros a participar en las ZEE
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Abordaron los problemas 

de las familias afectadas 

por las lluvias para ejecutar 

las acciones de protección 

necesarias

T/ Norelvis Carvajal
F/ VTV
Caracas

L
a vicepresidenta ejecuti-
va de la República, Del-
cy Rodríguez, lideró el 

encuentro semanal con los vi-
cepresidentes sectoriales, con 
quienes realizó el seguimiento 
a las políticas sociales y al siste-
ma 1×10 del Buen Gobierno, que 
se desarrollan en el territorio 
nacional para la atención inte-
gral de los ciudadanos.

Según una nota de prensa 
publicada por Venezolana de 

Televisión (VTV), en la sede de 
la Vicepresidencia en Caracas 
los altos comisionados aborda-
ron diversos temas, entre ellos 
los problemas de las familias 
afectadas por las lluvias en las 
últimas horas y las acciones y 
mecanismos de protección ne-
cesarias. También analizaron 

la jornada de vacunación ma-
siva diseñadas para reforzar la 
inmunización de la población 
contra la Covid-19.

De acuerdo con la nota infor-
mativa de VTV, las autoridades 
advirtieron que el contagio por 
el coronavirus no se ha supera-
do del todo, por tanto piden a la 

población no bajar la guardia y 
utilizar las medidas preventi-
vas, las cuales incluyen uso del 
tapabocas, lavado de manos, 
distanciamiento físico y vacu-
nación. Reiteraron el llamado a 
aplicarse el refuerzo cada cua-
tro meses.

Cabe resaltar que actualmen-
te existen más de 19.000 centros 
de inmunización activos en 
todo el país, para la aplicación 
gratuita de la dosis correspon-
diente: “La vacuna ha salvado 
la vida a millones de personas 
en el mundo”.

Por otra parte, los vicepre-
sidentes hacen seguimiento 
permanente al Sistema 1×10 del 
Buen Gobierno, que según la 
nota de VTV en este mes (julio) 
culminará el lapso de 60 días 
que el presidente Nicolás Madu-
ro anunció para la atención pre-
liminar de tres temas de emer-

gencia, priorizados para ser 
atendidos de manera inmediata 
a través de las plataformas tec-
nológicas Patria y la Línea 58.

Los altos funcionarios eva-
luaron la activación y el des-
pliegue de las Brigadas Comu-
nitarias Militares de Educación 
y Salud (Bricomiles) de todo el 
país, que forman parte del 1×10. 
Respecto a los Bricomiles, in-
dicaron que la semana pasada 
arrancaron con total éxito en 
los centros educativos y esta 
semana comenzará el abordaje 
del sector Salud, para mejorar 
y potenciar el sistema de Barrio 
Adentro uno y dos.

En su intervención, el minis-
tro del Poder Popular para las 
Relaciones Interiores Justicia 
y Paz Remigio Ceballos Ichaso 
dijo en un mensaje publicado 
en Twitter referente al tema 
de las lluvias que han inicia-
do el mes de la independencia 
y la soberanía, por lo que lla-
mó “a la conciencia de nuestro 
pueblo para estar prevenidos 
en esta temporada de lluvias”. 
“El Sistema de Gestión de 
Riesgo y órganos de seguridad 
ciudadana garantizan la pre-
vención integral para la vida 
y la paz”, manifestó.
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T/ N.C.
F/ Sunad
Caracas

En una nota de prensa pu-
blicada en la página de la 

Superintendencia Nacional 
Antidrogas (Sunad), el mayor 
general Richard López Vargas 
indicó que en la reciente publi-
cación del Informe Mundial so-
bre las Drogas 2022 de la Oficina 
de las Naciones Unidas contra 
la Droga y el Delito (Unodc, por 
sus siglas en inglés), “Venezue-
la salió nuevamente fortalecida 
y ocupa el lugar número 11 de 
incautaciones de cocaína entre 
todos los países del mundo”.

En el teatro de la Academia 
Militar del Ejército Bolivaria-
no, donde ofreció una conferen-
cia, el superintendente nacio-
nal antidrogas informó que el 
informe de la Unodc reflejó que 
Venezuela no es país productor, 
no tiene cultivos de drogas y no 
tiene organizaciones dedicadas 
al tráfico ilícito de drogas, como 
los llamados “carteles”.

“Aquí en Venezuela se han cap-
turado a varios traficantes inter-
nacionales como Daniel ‘el loco 
Barrera’ entre otros, quienes 
han sido extraditados a los países  
solicitantes”, detalló López.

Precisó que en dicha publi-
cación se informó que en Es-
tados Unidos se registraron 
91.799 muertes por sobredosis 
de fentanilo en el año 2020, y la 
estimación provisional para 
2021 es de 107.622 muertes.

En comparación con los da-
tos anteriores López recordó 
que las autoridades de Vene-
zuela incautaron en 2021 más 
de 51 toneladas de distintas 
drogas de circulación ilícita en 
el país en 5.334 procedimientos 
de seguridad.

Recientemente, el presiden-
te Nicolás Maduro expresó en 
un mensaje a través de Twit-
ter señaló: “En Venezuela nos 
plantamos firmes para acabar 
con el narcotráfico en nuestro 
territorio, este 26 de Junio, Día 

Mundial de la Lucha contra el 
uso indebido y el Tráfico ilícito 
de Drogas, ratificamos el com-
promiso de garantizar una Pa-
tria segura, próspera y libre de 
drogas”.

LUCHA CONTRA  
EL NARCOTRÁFICO

En este orden de ideas, el mi-
nistro del Poder Popular para 
Relaciones Interiores Justicia 
y Paz, Remigio Ceballos Ichaso, 
indicó que siguen los avances 
en la lucha contra la droga y el 
delito “gracias a la Gran Misión 
Cuadrantes de Paz, política pú-
blica implementada por el Buen 
Gobierno Bolivariano, como 
garantía para alcanzar el bien-
estar, la vida y la paz del pueblo 
venezolano”.

Por su parte, el comandante 
de la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana (Ceofanb), Domin-
go Hernández Lárez, reiteró en 
un mensaje de Twitter que la 
FANB se mantiene firme en la 
lucha contra el narcotráfico y 
la invasión de grupos como los 
terroristas narcotraficantes 
de Colombia (Tancol), “quie-
nes a través de sus estructuras 
pretenden instalar sus accio-
nes delictivas en el país”.

Igualmente informó que la 
FANB se encuentra desplegada 
en el estado Apure “defendiendo 
nuestra soberanía. Los patrio-
tas están en la frontera  desac-
tivando explosivos, extirpando 
campamentos y estructuras 

dejadas por los contrabandistas 
colombianos”.

Por otra parte, Hernández 
Lárez indicó que la Unidad de 
Reacción Rápida del estado Zu-
lia está en labores de destruc-
ción de pistas de aterrizaje de 
los grupos Tancol. “Venezuela 
es tierra de paz, no al narcotrá-
fico”, indicó.

Es importante señalar que 
estas acciones de la FANB tie-
nen como objetivo acabar total-
mente con las estructuras del 
narcotráfico en el país bajo las 
órdenes del presidente Madu-
ro, quien indicó que 2022 debe 
declararse como el año libre de 
los Tancol en todo el territorio 
venezolano.

Para la atención integral de los ciudadanos 

Según informe de la Unodc

Venezuela ocupa el puesto 11 del mundo en incautación de cocaína
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SE HACE SABER: 

A CUANTAS PERSONAS TENGAN INTERES  
           Que la ciudadana ANA SOCORRO QUERALES OCHOA, 
venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad Nº 
8.617.510, debidamente asistida por el abogado OCTAVIO JOSÉ 
GARCÍA SOTO, inscrito en el Inpreabogado bajo el Nº 140.528, 
instauró  ACCIÓN DE PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA 
VENTENAL O USUCAPION, en contra de la CAJA DE 
AHORRO DEL PERSONAL DEL EJECUTIVO REGIONAL DEL 
ESTADO APURE (CAPEEA), inscrita en la Oficina del Registro 
Público del Municipio San Fernando del Estado Apure, anotada 
bajo el Nº 1, Folio 1 al 2 con su vuelto, Protocolo Primero, Primer 
Trimestre del año 1955, modificado dicho acto registro por acta 
protocolizada ante el mismo registro bajo el Nº 98, folios del 106 
al 112, protocolo primero, tomo octavo, primer trimestre del año 
2001, representada legalmente por el ciudadano KARL 
AUGUSTO CEDEÑO TOVAR, titular de la cédula de identidad Nº 
V-8.169.205, en su condición de Presidente. En tal virtud se 
ordenó el emplazamiento de la demandada supra identificada, así 
como a todas las personas que se crean con derecho sobre  el 
inmueble objeto de la presente acción que  tiene las siguientes 
características: Un inmueble constituido por una parcela de 
terreno denominado  EL BOSQUE y una casa sobre él 
construida, con una extensión aproximada de 38.709,50 m2, 
ubicado en la vía urbana el Merecure en jurisdicción del 
Municipio Biruaca del Estado Apure, cuyos linderos son los 
siguientes: NORTE: Vía Perimetral Merecure. SUR: 
Instalaciones físicas Tecnológico Marilis Méndez. ESTE: Escuela 
Julieta Caraballo y OESTE: Hotel Paraíso, protocolizado en 
fecha 27 de julio del año 2001, ante el Registro Público del 
Municipio San Fernando del Estado Apure, bajo el Nº 39, folios 
226 al 231, Protocolo Primero, Tomo Tercero, Tercer Trimestre 
del año 2001, de conformidad con lo establecido en el artículo 
692 del Código de Procedimiento Civil, indicando que una vez 
conste en autos la fijación del presente en la Puerta del Tribunal y 
la consignación del mismo, comenzara a correr el lapso para la 
comparecencia de cualquier interesado, el cual deberá ser 
publicado en los diarios “CORREO DEL ORINOCO” Y “ULTIMAS 
NOTICIAS”, por un lapso de sesenta (60) días continuos y una 
secuencia de publicación de dos veces por semana, de 
conformidad con lo establecido en el artículo 231 ejusdem. 
LA JUEZA, 
 
ABOG.  INÉS MARÍA ALONSO AGUILERA 
 

LA SECRETARIA, 
 

ABOG. KARELYS BOLÍVAR CHÁVEZ 
IMAA/KBC 
EXP Nº 7152.- 

EDICTO  
REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 

 
 
 
   

EN SU NOMBRE 
TRIBUNAL SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 

MERCANTIL, TRANSITO Y BANCARIO DE LA 
CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ESTADO APURE  
SAN FERNANDO DE APURE, 18 DE MAYO DE 2022 

 
REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 

 
 
 
 

PODER JUDICIAL 
 

Circuito Judicial de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes de la Circunscripción 

Judicial del Área Metropolitana de Caracas y Nacional de Adopción Internacional 

Tribunal Décimo Segundo (12°) de Primera Instancia de Mediación, Sustanciación y 
Ejecución de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes 

Caracas, 31 de Mayo de 2022 

212° y 163° 

 
 
ASUNTO:  AP51-J-2022-004071p. 
 

EDICTO 

SE HACE SABER: 

       A TODAS AQUELLAS PERSONAS, que puedan 
tener interés directo y manifiesto en la presente 
RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, 
presentada por el ciudadano WILLIAM OSPINO 
VALENCIA, de nacionalidad colombiano, mayor de 
edad y titular de la cédula de identidad nro. E-84.610960, 
actuando en representación de su hijo, el adolescente 
(cuyos datos se omiten de conformidad con lo 
establecido en el artículo 65 de la Ley Orgánica para 
la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes), 
nacido en fecha 29⁄03⁄2008, actualmente de catorce (14) 
años de edad, asistido por el abogado WILMER PEÑA, 
inscrito en el Inpreabogado bajo el nro. 174.261, todo lo 
anterior con el fin de quienes puedan ver afectados sus 
derechos, puedan hacerse parte y hacerlos valer en el 
mencionado procedimiento, es por lo que ese tribunal 
por auto de esta misma fecha ordenó la publicación del 
presente Edicto en un diario de mayor circulación 
Nacional y Local, tal como los establecen los artículo 461 
y 516 de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, 
Niñas y Adolescentes, a fin que comparezcan a la sede 
de este Tribunal dentro de las horas de despacho 
comprendidas entre las ocho y treinta de la mañana 
(08:30 am) y las tres con treinta minutos de la tarde 
(03:30 pm), dentro de los diez (10) días de despacho 
siguientes a que conste en autos la publicación en el 
diario. Posterior consignación en el expediente y fijación 
por el Secretario en la cartelera de este Circuito Judicial, 
ubicada en la Planta Baja, con el objeto que expongan 
lo que crean conducente en el presente asunto y puedan 
formular sus oposiciones y defensas. 

LA JUEZ 

ABG. EDELWIS L. GARCÍA ARANGUREN 

El encuentro constituye un paso en el acercamiento a la Asean

La viceministra Capaya 

Rodríguez transmitió el interés 

de nuestro país de activar 

y adelantar acuerdos en los 

sectores energético,  

agrícola y turístico

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

L
a viceministra para Asia, 
Medio Oriente y Oceanía, 
Capaya Rodríguez, se re-

unió este lunes, en la sede del 
Ministerio de Relaciones Exte-
riores de la República de Filipi-
nas, con José Víctor Chan-Gon-
zaga, secretario asistente de la 
Oficina de Asuntos Americanos.

La viceministra felicitó en 
nombre del Gobierno venezola-
no al nuevo presidente filipino, 
Ferdinand Marcos Jr., y al can-
ciller Enrique Manalo, a quienes 
transmitió el interés de Venezue-
la de incrementar las relaciones 
bilaterales y multilaterales con 
Filipinas.

En el encuentro, Rodríguez 
destacó la actual situación en 
su país, que experimenta un 
notable progreso a pesar de la 
aplicación de medidas coerciti-

vas unilaterales y un bloqueo 
financiero impuesto por Estado 
Unidos y países europeos.

La diplomática agregó que con 
el respaldo de naciones amigas 
se trabaja arduamente para la 
completa recuperación de la in-
dustria petrolera, y se busca for-
talecer el desarrollo de los secto-
res agrícola y turístico.

En cuanto a las relaciones bi-
laterales, expresó su interés de 
activar tanto el mecanismo de 
Consultas Políticas Bilaterales, 
para adelantar acuerdos en los 
sectores energético y agrícola, 
así como dinamizar el Memo-
rándum de Entendimiento en 
Cooperación Turística vigente 
entre ambos países.

La viceministra aprovechó el 
encuentro para plantear la visi-
ta de una comisión técnica fili-
pina a Venezuela a fin de inter-

cambiar información en el área 
energética.

A nivel multilateral, Rodrí-
guez resaltó el interés de Vene-
zuela de suscribir el Acuerdo 
de Amistad y Cooperación en 
el Sudeste Asiático (TAC), paso 
fundamental en el proceso de 
acercamiento a la Asociación de 
Naciones del Sudeste Asiático 
(Asean), para lo cual reiteró la 
solicitud de apoyo a Filipinas.

En este último ámbito, recor-
dó que ambos países tradicional-
mente han apoyado mutuamen-
te las respectivas candidaturas 
presentadas en los organismos 
internacionales.

Recalcó el proyecto de concre-
tar un hermanamiento entre las 
ciudades de Quezon City y Cara-
cas, y planteó la posibilidad de 
que los cancilleres Carlos Faría 
Tortosa y Enrique Manalo se re-

únan durante la 77ª Asamblea 
General de las Naciones Unidas 
en septiembre próximo.

Por su parte, el secretario asis-
tente José Víctor Chan-Gonzaga 
saludó a la viceministra Rodríguez, 
a quien le recordó que es considera-
da como alguien de la casa.

El diplomático filipino mostró 
interés por la situación económi-
ca en Venezuela, felicitó además 
la iniciativa de la visita de Rodrí-
guez a varios Estados miembros 
de la Asean y reiteró el apoyo de 
Filipinas a la voluntad del país su-
ramericano de suscribir el TAC.

Destacó también la inten-
ción del Gobierno filipino de 
mantener una política exterior 
independiente que permita el 
desarrollo de las relaciones 
con Venezuela y otros países de 
América Latina.

El diplomático recibió con 
beneplácito la propuesta de en-
trevista entre los cancilleres 
en el contexto de la próxima 
Asamblea General de la ONU 
y expresó, como miembro de 
la Asean, su solidaridad con el 
pueblo venezolano, mostrándose 
complacido con las noticias del 
progreso económico de la nación 
latinoamericana pese a la apli-
cación de medidas coercitivas 
unilaterales.

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Autoridades del Mi-
nisterio de Industria 

y Producción Nacional de 
Venezuela se reunieron 
con miembros de federa-
ciones y cámaras nacio-
nales industriales para 
discutir sobre la reacti-
vación del motor indus-
trial en el país, informó el 
ministro para Industrias 
y Producción Nacional, 
Hipólito Abreu, a través 
de Twitter.

Abreu explicó que esta 
reunión viene dada por la 
idea planteada por el pre-
sidente Nicolás Maduro 
de seguir con el plan de 
impulsar una gran alian-
za nacional para vencer 

el bloqueo económico im-
puesto a Venezuela.

En un audiovisual que 
compartió el ministro 
en la red social, el pre-
sidente de la Federación 
de Artesanos, Micros, 
Pequeñas y Medianas 
Industrias y Empresas 
de Venezuela (Fedein-
dustria), Orlando Ca-
macho, manifestó que 
el principal objetivo de 
la reunión fue el inter-
cambio de ideas para 
poner en marcha el apa-
lancamiento de la pro-
ducción nacional con 
el fin de incrementar el 
abastecimiento.

“Queremos intercam-
biar ideas para ver cómo 
podemos utilizar la ca-
pacidad instalada que ya 

tiene Venezuela para ha-
cer productos de calidad 
para sustituir la impor-
tación, abastecer y ge-
nerar empleos dignos”, 
manifestó Camacho.

El presidente de la 
Confederación Vene-
zolana de Industriales 
(Conindustria), Luigi 
Pisella, uno de los par-
ticipantes en la reunión, 
señaló que en el encuen-
tro se plantearon las 
medidas necesarias a 
efectos de contribuir a 
la producción nacional, 
la generación de empleo, 
la sustitución de impor-
taciones y estimular la 
compra de productos 
venezolanos. “Un país 
es tan grande como sus 
industrias”, puntualizó.

Influyó la disminución del bombeo de crudo de la OPEP

Mercado petrolero se mantiene 

estable pese a la escasez de oferta

T/ Redacción CO-Prensa Latina
Caracas

El mercado petrolero 
cotizó estable este lu-

nes pese a las preocupa-
ciones por la posible es-
casez de la oferta, entre 
otros factores por la dis-
minución del bombeo de 
crudo de la Organización 
de Países Exportadores 
de Petróleo (OPEP).

El Brent del Mar del 
Norte avanzó 15 centa-
vos, a 111,78 dólares el 
barril y se mantienen en 
una ruta de precios al-
tos, mientras West Texas 
Intermediate (WTI) per-
dió 33 centavos, a 108,10 
dólares, reseña Prensa 
Latina.

Algunos expertos en la 
materia estiman que las 
limitaciones en la oferta 
pudieran impulsar el va-
lor del petróleo ante esce-
nario de desequilibrios 
políticos que limiten 
las extracciones.

Ese panorama de cre-
cientes cortes de sumi-
nistro podría ocasionar 
una nueva alza en el va-
lor del crudo.

Sin embargo, otros ex-
pertos alertan sobre el 
riesgo de precios a la baja 
como consecuencia de la 
desaceleración de la de-
manda de petróleo ante 
pronósticos de una re-
cesión económica en Es-
tados Unidos y en otras 
partes del mundo.

Como medida para contrarrestar el bloqueo económico

Gobierno y actores del sector industrial acuerdan 

plan para reactivar la producción nacional
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T/ Rebelión

Que figuras como Francia 
Marquez y Petro hayan lo-

grado ganar unas elecciones en 
Colombia es insólito y muy sig-
nificativo porque siempre han 
estado al margen del control del 
Estado, de los clanes regionales 
y no poseen ningún sello de cas-
ta o título nobiliario que certifi-
que su pertenencia al club de los 
escogidos de siempre para ocu-
par altos cargos de gobierno.

Nadie puede negar que despier-
tan el entusiasmo de millones que 
les confiaron su voto porque ven 
en ellos la posibilidad de ampliar 
espacios de participación política 
y de cambiar la penosa situación 
de aguantar hambre, desempleo 
y marginalidad.  

Pero también es cierto que el 
éxito de su campaña electoral 
se debe al apoyo que recibió, ya 
agotadas las opciones, de parte 
de un sector muy poderoso de la 
opinión y la política tradicional, 
no precisamente amantes de 
la democracia. Personajes que 
llegaron al campo político de la 
mano del narcoparamilitaris-
mo, con toda su estela de violen-
cia y autoritarismo; profesiona-
les en el vulgar oficio de llegar 
a cualquier arreglo, de hacer 
cualquier transa y planear 
cualquier traición: expertos en 
la mecánica política que todo 
lo acapara, como diría Gaitán; 
escuderos del neoliberalismo 

más dogmático que, llegado el 
momento, quisieron lavarse las 
manos y cambiar su traje por 
el de “liberales y demócratas” 
para empezar a disputarse con 
sus antiguos colegas quién ma-
nejaba en adelante la burocracia 
para hacer efectivo el dogma.  

Todos esos oscuros perso-
najes, unos presentes desde el 
inicio de la campaña, otros lle-
gados luego de la primera vuelta 
y los más recientes aterrizados 
en el Pacto tras la victoria, tie-
nen su cuota de responsabilidad 
frente la crítica situación del 
país (Benedetti, Barreras, Pra-
da, Samper, Gaviria, Santos, 
Rivera, de la Calle, etc. son re-
conocidos apellidos de la siem-
pre vieja y tradicional derecha 
neoliberal). Y desde que asumió 
Uribe-Duque la presidencia lo 
que los ha inquietado,  además 
de no definir gabinetes, compo-
nendas y presupuestos ha sido 
la torpeza política del subpresi-
dente y  las formas de hacer po-
lítica del fanatismo del Centro 
Democrático.

Por una razón: la torpeza del 
uribismo permitió qué el des-
contento popular y la conflicti-
vidad ya no pudieran desviarse 
sobre una figura de su clásico 
redil, sino que terminó por con-
centrarse en las figuras de 
Francia y Petro. El Gobierno de 
Uribe-Duque hizo visible la ce-
rrada dictadura que el Gobier-
no de Santos (con sus Benedetti, 

Rivera, Samper, Barreras, etc.,  
punteando) trató de maquillar, 
generando esa falsa sensación 
de amplitud política y concer-
tación que a la postre siempre 
terminó con el incumplimiento 
de sus “acuerdos”. Aunque mu-
chos quieran desearlo con todas 
las fuerzas, es difícil poder creer 
que mágicamente  estos viles 
personajes hayan tenido una 
conversión política y moral, así 
como es ingenuo creer que le lle-
gó el fin a sus antiguos colegas 
militantes del uribismo.

Se suman a la campaña gana-
dora para recuperar sus viejos y 
añorados espacios de definición 
política. Y no entran a la cola: la 
cabeza del Legislativo va a ser, 
ni más ni menos, que el abande-
rado del “cambio responsable” 
(ya se harán muchos la idea de 
lo irresponsable que ha de ser 
para un neoliberal revertir o 
incluso revisar la lógica neoli-
beral). Arropan un programa 
de cambio pero para que sea con 
ellos -los escogidos, los profesio-

nales de la trampa-  con quienes 
se decida qué cambiar y cómo 
hacerlo. Cosa que a simple vis-
ta es antidemocrática, es triste 
pero aun no podemos asegurar 
que en nuestro dolido país exis-
ta algo parecido a la democra-
cia, se dio un paso que aún no 
está bien afirmado.

Y no se trata acá de plantear 
un punto de vista “purista” para 
terminar diciendo que el Pacto 
Histórico, Francia y Petro en 
realidad son neoliberales aga-
zapados. No, lo que se quiere 
es que colectivamente poda-
mos dimensionar los palos en 
la rueda que van a jugar en 
contra de un programa que 
recoge las reformas mínimas 
que necesita la sociedad co-
lombiana, siempre defendidas 
por los más diversos sectores 
de la izquierda, reclamadas y 
añoradas por miles y miles en 
todos los rincones del país.  

Como se ve, el panorama  no es 
para nada favorable para el nue-
vo Gobierno que representa para 

muchísimas personas la posibi-
lidad de superar las condiciones 
que las condenaban a la violen-
cia y a la miseria moral, social 
y económica. El nuevo Gobierno 
está ante una encrucijada cru-
cial. Cede ante el chantaje mi-
litarista y el pacto con las élites 
para hacer más “responsable” 
su Gobierno o se apoya en los 
y las nadies, para echar a an-
dar un gobierno popular. Pero 
no es solo el Gobierno el que 
se encuentra en la encrucija-
da, quienes nos empeñamos en 
construir un país realmente de-
mocrático también. ¿Qué vamos 
a hacer? ¿Cómo vamos a actuar? 
¿Cómo impedimos que frustren 
el anhelo popular? son pregun-
tas interesantes y necesarias 
porque  la posibilidad de hacer 
realidad un orden democrático 
en Colombia no es un problema 
que se soluciona accediendo a 
un cargo,  es ante todo, un pro-
blema que solo se puede pensar y 
solucionar de manera colectiva

Fuente: Telascanto

Las posibilidades de Caracas y Bogotá sobre este tema son sumamente estrechas

Oscuros personajes podrían entorpecer la gestión del nuevo Gobierno

Los palos en la rueda

Entre los escenarios 

planteados está que el nuevo 

Gobierno de Gustavo Petro 

no haga absolutamente nada. 

Otras alternativas son que la 

empresa vuelva a manos  

del Gobierno legítimo  

de Venezuela o la liquidación  

de la participación de 

Pequiven en la compañía

T/ Misión Verdad
F/ Cortesía

L
a posible agenda de rela-
ciones que pudiera relan-
zar el nuevo Gobierno de 

Colombia con el Gobierno de 
Venezuela tiene a la empresa 
de capital del Estado venezo-
lano Monómeros Colombo Ve-
nezolanos S.A. como el más 
importante nudo crítico de las 
relaciones económicas entre 
ambos países.

Esta empresa es el segun-
do activo más importante de 
Venezuela en suelo extranje-
ro, luego de Citgo Petroleum 
Corporation.

La relevancia que tendrá el 
tratamiento del presidente elec-
to Gustavo Petro hacia Monó-
meros pondrá en relieve el tipo 
de relación que tendrá con el 
Gobierno del presidente Nicolás 
Maduro y también con el “inte-
rinato” de Juan Guaidó. No hay 
muchas posibilidades interme-
dias en este caso, el cual ofrece 
pocos escenarios.

COMPLEJA GOBERNANZA
Desde el surgimiento del “in-

terinato” fake de Juan Guaidó 
en 2019, los opositores venezo-
lanos dentro y fuera del país 
impusieron una corruptocracia 
sobre la empresa, que generó 
disputas y la renuncia del otro-
ra “embajador” de Guaidó en 
Colombia, Humberto Calderón 
Berti, quien responsabilizó con-
cretamente a Leopoldo López 
del desfalco.

La empresa se comenzó a usar 
como caja chica de la oposición 
y su declive operacional y finan-
ciero comenzó a manifestarse 
con cifras en rojo que ya eran 
inocultables para el año 2021, 
declarándose en quiebra.

En septiembre de 2021, la em-
presa pasó a manos de la Su-
perintendencia de Sociedades, 
adscrita al Gobierno de Colom-

bia, dando forma concreta a 
un control formal del Gobierno 
uribista de Iván Duque sobre la 
empresa.

Poco luego, fue anunciado 
un acuerdo comercial entre 
Monómeros y el Grupo Daa-
bon, una firma empresarial 
reconocida por financiar cam-
pañas de Álvaro Uribe, con-
solidándose así el esquema de 
control institucional uribista 
y su vínculo económico formal 
con la empresa.

Una de las piezas del complejo 
andamiaje de intereses detrás 
de Monómeros y que tiene in-
cidencia en su gobernanza y 
futuro, es el vínculo entre el 
uribismo y el narcotráfico co-
lombiano, esto entendiendo 
que el fertilizante nitrogena-
do denominado comúnmente 
como “urea” es un componente 
clave en la fabricación de pasta 
de cocaína.

La turbiedad del estado finan-
ciero y comercial de Monóme-
ros solo deja incertidumbres en 
esta materia.

Seguidamente, el mismo De-
partamento de Estado norte-
americano reveló recientemente 
un documento donde se constata 
que el gobierno fake de Guaidó 
no tienen incidencia alguna en 
las decisiones de la empresa.

Según el documento, cues-
tión que luego fue admitida por 
Guaidó en un debate extempo-

ráneo y espurio entre algunos 
exdiputados de la ya extinta 
Asamblea Nacional (AN) electa 
en 2015, Monómeros habría con-
tratado al bufete del exembaja-
dor y operador estadounidense 
Otto Reich, acérrimo enemigo 
del chavismo, para que este hi-
ciera lobby ante el gobierno es-
tadounidense, concretamente 
ante la OFAC (Office of Foreign 
Assets Control).

El llamado “Procurador Espe-
cial” del gobierno fake de Guai-
dó, Enrique Sanchez Falcón, 
reveló que durante un almuerzo 
informal al que fue invitado por 
funcionarios de la Embajada de 
Estados Unidos para Venezue-
la que funciona en Bogotá, el 
director adjunto de asuntos ex-
teriores Rafael Foley le mencio-
nó que habían contratado unos 
agentes para atender el caso de 
Monómeros. Alegó que esa es 
la única información que tiene 
sobre esta materia, desenten-
diéndose del caso y admitiendo 
que los estadounidenses operan 
sin ningún tipo de consulta a 
Guaidó.

En dicho debate también se de-
terminó que la actual Directiva 
de Monómeros fue impuesta sin 
ningún tipo de consulta a lo que 
ellos laman “la AN legítima”.

Recientemente la OFAC pu-
blicó una nueva licencia donde 
autorizan algunas operaciones 
de Monómeros durante un año, 

condicionando el futuro de la 
empresa y las probables nego-
ciaciones en torno a su futuro.

POSIBILIDADES
El marco de posibilidades so-

bre el desarrollo de las relacio-
nes entre Caracas y Bogotá es 
sumamente estrecho.

El primero de ellos es que el 
nuevo gobierno de Colombia no 
haga absolutamente nada para 
devolver a Monómeros a sus le-
gítimos dueños. Alegando la di-
fícil situación internacional y la 
disputa por fertilizantes nitro-
genados a causa de las medidas 
económicas contra Rusia, es po-
sible que Colombia alegue sos-
tener su control de “vigilancia” 
sobre Monómeros para, teórica-
mente, mantener a la empresa 
alejada de los impactos de las 
medidas coercitivas contra Ve-
nezuela y para “garantizar” su 
operatividad.

En ese escenario no se descar-
tan presiones ocultas al nuevo 
gobierno de Colombia, el cual 
tendrá que concertar política 
con el uribismo, si es que Petro 
aspira a una distensión míni-
ma para relanzar una agenda 
de paz creíble en ese país. No 
debe desestimarse en este ítem 
el poder de facto de la estructu-
ra narcotraficante en la nación 
neogranadina.

Ese escenario deja por efecto 
un reconocimiento de hecho al 

“gobierno interino” de Guaidó, 
aunque contradictoriamente el 
gobierno de Colombia también 
podría establecer relaciones 
con el Gobierno legítimo y en 
funciones en Caracas. Las am-
bigüedades serían, en este caso, 
resultado de una política absur-
da hacia Venezuela heredada 
por Iván Duque, pero también 
por las encrucijadas de Petro.

En un segundo escenario, es 
probable que Monómeros vuel-
va a manos del gobierno legíti-
mo de Venezuela. Esto implica 
que Caracas ejercerá control de 
su industria, sacándola del ra-
dar de control de hecho que ejer-
cen Colombia, Estados Unidos y 
el fallido gobierno fake.

Pero el condicionante sobre 
esta posibilidad yace en el rol 
de la OFAC, el largo brazo de las 
medidas de control estadouni-
denses. Entregar Monómeros 
a Venezuela para congelarla o 
afectarla por bloqueo no es una 
posibilidad que solo conviene a 
Estados Unidos y no a los demás 
involucrados. Petro no podría 
por sí mismo actuar a favor de 
Venezuela, para eso necesita luz 
verde de los estadounidenses.

Este escenario deja las posi-
bilidades de negociación entre 
Caracas y Washington, lo cual 
hace a Bogotá como un punto de 
parada irrelevante.

Aunque Gustavo Petro y 
Francia Márquez señalaron en 

sus campañas políticas que el 
“gobierno interino” y la junta 
directiva de Monómeros habían 
quebrado la empresa en detri-
mento de la actividad produc-
tiva y campesina en Colombia, 
su posible disposición a favor 
queda condicionada.

Dentro de este escenario es 
probable que Petro decida en-
tregar Monómeros al Gobier-
no venezolano, para que este 
encare el devenir de la empre-
sa en negociación con los esta-
dounidenses, tal como ocurrió 
recientemente mediante la vi-
sita de funcionarios norteame-
ricanos a Caracas para tratar 
temas sobre el intercambio 
petrolero.

Un tercer escenario proba-
ble es el de la liquidación de la 
participación de Pequiven en 

la empresa, o un cambio en la 
participación de Venezuela en 
la empresa, pasando a ser socio 
minoritario, en una operación 
similar a la que realizó Pdvsa 
con la empresa sueca Nynas, 
la cual estaba bajo objeto de 
medidas de la OFAC.

En mayo de 2020, la OFAC 
anunció que la refinadora sueca 
Nynas ya no estaba bloqueada, 
en conformidad con el Regla-
mento de Sanciones para Vene-
zuela. Todo como resultado de 
una reestructuración corporati-
va de la propiedad de Nynas AB, 
mediante la cual Pdvsa aceptó 
ceder la mayoría accionaria en 
la organización y seguidamente 
se levantaron las sanciones.

Sin embargo, Nynas no es-
taba bajo situación de control 
del “gobierno interino”, ni es-

taba intervenida por el gobier-
no de Suecia. Lo que quiere 
decir que las condiciones eran 
menos intrincadas.

Finalmente, en cualquiera 
de los escenarios, a los go-
biernos de Bogotá y Caracas 
les espera una ardua nego-

ciación que debe reconocer 
un marco integral para el re-
lanzamiento de las relaciones 
económicas.
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Las precipitaciones 

provocaron la 

interrupción temporal  

de calles y avenidas  

y también cortes en  

los servicios de energía 

eléctrica en Miranda, 

Mérida, Zulia, Sucre  

y Monagas  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Cumaná

E
l Ministerio del 
Poder Popular 
para Obras Públi-

cas informó a través de 
su cuenta oficial de Twit-
ter sobre la continuidad 
del plan de emergencias 
por las intensas precipi-
taciones en el estado Su-
cre, además indicó que 
maquinaria, cuadrillas 
de trabajadores y el Po-
der Popular intervienen 
en la rehabilitación de 
carreteras en los esta-
dos Miranda, Mérida y 
Monagas.

“Activado Plan de 
Emergencias en el esta-
do Sucre ante las fuer-
tes lluvias registradas 
durante las últimas 48 
horas, debido al paso 
de las onda tropical nú-
mero 14, ocasionando la 
crecida del río Cumaná 
y el desbordamiento de 
la quebrada La Niña en 
el municipio Cajigal”, 
informó.

PC ATIENDE A FAMILIAS
Organismo de resca-

te atiende a las familias 
afectadas por el desbor-
damiento de una quebra-
da en el sector Río Gran-
de, municipio Zamora, 
estado Miranda, informó 
el gobernador Héctor  
Rodríguez.

A través de su cuenta 
de Twitter, el mandata-
rio regional precisó que 
equipos de Protección Ci-
vil (PC), Corposervicios 
y Protección Social, “ya 
se encuentran en el lugar 
apoyando a las familias 
afectadas”. Recientemen-
te, la quebrada El Jinete, 
parroquia Santa Bárba-
ra del municipio Tomás 
Lander,  creció a causa de 
las intensas lluvias que se 
han registrado en Valles 
del Tuy.

Al respecto, Rodríguez 
manifestó en días pasa-
dos que se debe mante-
ner la alerta y atender la 
situación de contingencia 
que generan las lluvias.

Detalló que registra-
ron 18 viviendas anega-
das en Cúpira. También 
sectores de Los Teques y 
en los municipios Cristó-
bal Rojas, Plaza y Pedro 

Gual, presentaron fallas 
de energía eléctrica.

Recordó que cualquier 
emergencia debe ser co-
municada al 0800-Miran-
da (647-26-32) o al Ven911.

En el municipio Los Sa-
lias organismos de segu-
ridad informaron que las 
constantes lluvias han 
provocado en los últimos 
20 días el desplome de 
unos 14 árboles, reportó 
el director de Protección 
Civil en la entidad, Johan 
Sandoval.

Detalló que estos suce-
sos provocaron no solo 
la interrupción temporal 
de calles y avenidas, sino 
también cortes en los ser-
vicios de energía eléctri-
ca y otros como Internet  
y televisión.

Sandoval detalló que 
dos árboles cayeron en la 
vía que comunica el sec-
tor Pueblo con El Limón. 
El primero colapsó sobre 
la calle San Juan Bosco, 
adyacente al Colegio Obra 
del Buen Consejo, mien-
tras que simultáneamente 
caía otro a pocos metros 
del arco de El Limón.

En ambos casos fun-
cionarios de Protección 
Civil en trabajo conjunto 

con Bomberos de Miran-
da taparon y reabrieron 
el paso vehicular y pea-
tonal. Sandoval destacó 
que se mantienen activos 
las 24 horas del día ante 
cualquier emergencia 
que puedan generar las 
lluvias en el municipio.

DESPEJAN CARRETERA
Maquinaria de la go-

bernación de Mérida, cua-
drillas de trabajadores y 
representantes del Poder 
Popular intervienen en 
la rehabilitación del ra-
mal de carretera entre los 
municipios Libertador y 
Aricagua, interrumpida 
por varios derrumbes.

Los trabajos de remo-
ción de sedimentos y ro-
cas se han focalizado en 
al menos siete sectores es-
pecíficos afectados por los 
derrumbes y las lluvias, 
informó el enlace territo-
rial de la gobernación de 
Mérida para el eje Pueblos 
del Sur, Emiro Lobo.

“Hemos atendido gran 
parte de las eventuali-
dades sucedidas en esta 
zona, partiendo desde el 
municipio Libertador, 
en el sector Chama”,  
informó Lobo.

Los sectores abordados 
con apoyo de dos unida-
des de maquinaria tipo 
retroexcavadora son La 
Montaña, El Morro, La 
Cabrera, Piedra de Cal, 
Quebrada La Alfombra, 
Quebrada San Benito y 
El Mesón-Cuesta del Pa-
dre, donde se han soste-
nido jornadas de trabajo 
durante cuatro días con-
secutivos.

“Queremos agradecer 
todo el esfuerzo de este 
equipo de hombres y mu-
jeres que han estado tra-
bajando, sumado el Poder 
Popular, el pueblo orga-
nizado de cada sector y 
con apoyo del gobernador 
del estado, Jehyson Guz-
mán”, comentó Lobo.

“La remoción”, agregó 
Lobo, “de material lodo-
so y rocoso está garan-
tizando el bienestar de 
más de 6.000 habitantes, 
entre ellos, un número 
importante de producto-
res agrícolas de la zona”,  
resaltó Lobo.

MONAGAS NO FUE 
AFECTADO  

Más de 800 funcionarios 
de Protección Civil, Bom-
beros y demás órganos de 
seguridad ciudadana se 
mantienen a lo largo y an-
cho del estado Monagas 
a los fines de monitorear 
caños y ríos.

De acuerdo con el re-
porte actualizado por la 
Dirección de Protección 
Civil y Administración 
de Desastres (PCAD), a su 
paso por la región noro-
riental del país, la Onda 
Tropical número 14, no 
registró afectaciones re-
levantes en Monagas.

El director del referido 
organismo de prevención 
y gestión de riesgo en la 
entidad oriental, Raúl 
González, informó que 
a través del monitoreo 
constante emitido por 
el Instituto Nacional de 
Meteorología e Hidrolo-
gía (Inameh), esta onda 
tropical ha originado nu-
bosidad y precipitaciones 
de intensidad variable, 
algunas con descargas 
eléctricas y ocasiona-
les ráfagas de viento en 
gran parte del territorio 
nacional.

González destacó que 
con apoyo de los 13 al-
caldes del estado, más de 
800 funcionarios de se-
guridad y voluntarios se 
mantienen activos para 
actuar de manera inme-
diata ante posibles situa-
ciones sobrevenidas o no 
deseadas.

En relación con los 
niveles del rio Orinoco 
en el municipio Sotillo, 
funcionarios de gestión 
de riesgo y órganos de 
seguridad ciudadana su-
pervisan este importante 
afluente, el cual en su úl-
tima medición, presentó 
una cota de 14,90 metros 
de profundidad en el ca-
nal principal del río.

De acuerdo con la infor-
mación suministrada por 
la alcaldesa del municipio 
Caripe, Dalila Rosillo, 
esta onda tropical dejó 
solo una vivienda afecta-
da con la atención inme-
diata de la familia que allí 
habitaba.

Reiteró que más de 40 
servidores públicos man-
tienen monitoreo de la 
zona norte de Monagas.

González exhortó a los 
habitantes del estado Mo-
nagas a mantener la calma 
y reportar ante la línea de 
emergencias Ven911 cual-
quier situación irregular 
como consecuencia de las  
precipitaciones.

10  Regiones  |  Nº 4.324 

 
 
 
 
 
 

 
   
 
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000321 

 EDICTO   SE HACE SABER:    
       A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS 
DE LA CIUDADANA LOLA HURTADO LEON, quien en 
vida fuera titular de la cédula de identidad N.º V-90.106, 
fallecida ab intestato, quien tuvo como último domicilio 
conocido en: “el apartamento residencial identificado con el 
N° 11, situado en la parte este de la primera planta del 
EDIFICIO “MAYA”, situado en los Caobos, Avenida Andrés 
Eloy Blanco, Quebrada Honda, Parroquia Candelaria 
Municipio Libertador del Distrito Capital”, que deberán 
comparecer ante este Tribunal, ubicado en el Centro Simón 
Bolívar, Torre Norte, Piso 3, El Silencio, Municipio Libertador 
del Distrito Capital, en las horas de despacho comprendidas 
entre las 8:30 a.m., hasta las 12:00p.m., dentro de los 
NOVENTA (90) días de Despacho siguientes a que conste 
en autos la publicación, consignación y fijación que del 
presente Edicto se haga, a darse por citados de la pretensión 
que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA, sigue en su contra 
la ciudadana ASMIRIA MARGARITA BRAVO 
HERNANDEZ; Advirtiéndoseles que si no comparecieren 
dentro del término señalado, a su vencimiento se les 
designara Defensor Ad-litem, con quien se entenderá su 
citación y demás diligencias del proceso.   
       El presente EDICTO deberá ser publicado en los Diarios 
“VEA” y “CORREO EL ORINOCO”, durante sesenta (60) 
días dos veces por semana, de conformidad con lo dispuesto 
en el articulo 231 del Código de Procedimiento Civil. 
 
 
 
 
   

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 

 
  
 

PODER JUDICIAL   
JUZGADO DUODÉCIMO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 

MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 
JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS. 

Caracas, seis (06) de mayo de dos mil veintidós (2022). 
212° y 163° 

dooss ecvev cesc rppor se a a,sseememmaaaaana,anna de adconfo idorm con lo disp
articticuulolooo 231231 eleldede CódigoCódigoCódigo dede ProcedProcedimientimientoo CivilCivi .

Cuadrillas del Poder Popular rehabilitan carreteras dañadas

T/ Redacción CO
Guanare

Más de 120 pacientes del es-
tado Portuguesa con en-

fermedades oftalmólógicas han 
recibido tratamiento quirúrgi-

co y ahora gozan de buena salud 
visual fruto de la reactivación 
de la Misión Milagro.

Las cirugías se gestionan a tra-
vés del Plan Gobernación para 
dar respuesta a casos que son 
captados con el Programa Amor y 

Compromiso, un plan asistencial 
que nació en mayo de este año en 
el estado para atender necesidades 
ingentes de la población en tres 
áreas: salud, educación y social.

El director de Atención al 
Ciudadano del gobierno de 
Portuguesa, Jesús Montilla, 
informó que a la fecha y en dis-
tintas jornadas han sido ope-
rados 121 pacientes de los dis-
tintos municipios de la entidad.  
Indicó que en la más reciente jor-

nada fueron atendidos 19 pacien-
tes de los municipios Esteller y 
Páez, cuyos cuadros clínicos ame-
ritaban tratamiento quirúrgico 
resolutivo. 

Las intervenciones se llevan a 
cabo en el Centro Socialista Of-
talmológico de Barinas, donde 
se les garantiza a los pacientes 
de forma gratuita, tanto el tras-
lado ida y vuelta como la prepa-
ración operatoria de la cirugía 
y el tratamiento posquirúrgico.

Programa Amor y Compromiso

Misión Milagro devuelve salud visual
a pacientes en el estado Portuguesa
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“La seguridad de Finlandia  

y Suecia será disminuida  

si estos países admiten  

el establecimiento de bases 

de la Organización del 

Tratado del Atlántico Norte 

en sus territorios”, dijo el 

presidente de la Cámara Baja 

del Parlamento de Rusia, 

Viacheslav Volodin

T/ Redacción CO- EFE-Actualidad 
DW-Sputnik
F/ EFE
Moscú

L
uego de tomar el control 
en toda la República de 
Lugansk, el presidente de 

Rusia, Vladimir Putin, ordenó 
ayer a las fuerzas rusas conti-
nuar su ofensiva en el este de 
Ucrania.

Durante una reunión con su 
ministro de Defensa, Serguéi 
Shoigu, transmitida por televi-
sión, Putin expresó: “Las fuer-
zas rusas deben llevar a cabo 
sus misiones según los planes 
previamente aprobados”.

En tal sentido el Mandata-
rio ruso señaló: “Espero que 
todo vaya bien en su dirección 
como sucedió en Lugansk  
hasta ahora”.

El titular de Defensa, Shoigu 
indicó a Putin el fin de sema-
na que las tropas rusas tenían 
control completo de Lugansk, 

una importante victoria para 
el Kremlin más de cuatro me-
ses después del inicio de la 
operación militar especial en 
Ucrania, que tiene como pro-
pósito desmilitarizar y desna-
zificar a Donbáss, territorio 
que enfrenta un sistemático 
genocidio por parte de autori-
dades ucranianas.

CONDECORÓ A SUS MILITARES
Putin felicitó a sus militares y 

a las milicias por la “liberación” 
de dicha región oriental ucra-
niana, reconocidas por Moscú 
como Estado independiente, y 
dijo que espera los mismos éxi-
tos en los otros frentes.

“Le pido que presente para su 
condecoración a todos los mili-
tares que distinguieron en es-
tas acciones de combate”, dijo el 
Mandatario en una reunión con 
el ministro de Defensa, Serguéi 

Shoigu, imágenes que difundió 
la televisión estatal rusa.

UTILIZAN ESCUELAS
Y EDIFICIOS DE VIVIENDAS

En varias ciudades de Ucra-
nia y en la República Popular 
de Donetsk (RPD), formaciones 
armadas ucranianas se valen 
de infraestructura civil, escue-
las incluidas, para organizar 
posiciones de tiro y retener a 
residentes locales por la fuer-
za, denunció el Ministerio de  
Defensa de Rusia.

En una escuela de la ciudad 
de Séversk, en la RPD, las fuer-
zas ucranianas desplegaron 
vehículos blindados, artillería 
de alto calibre y lanzacohetes 
múltiples, al tiempo que retie-
nen a residentes civiles en el 
gimnasio del centro educativo 
“con el pretexto de garanti-
zar su seguridad”, detalló el 

jefe del Centro de Gestión de 
la Defensa Nacional de Rusia,  
Mijaíl Mízintse.

Indicó que también en una es-
cuela de la localidad de Scher-
bínovka, en la RPD, “naciona-
listas ucranianos” equiparon 
posiciones de fuego y de franco-
tiradores y minaron los accesos 
al edificio sin comunicárselo a 
la población local.

NI A FINLANDIA NI A SUECIA
El presidente de la Cámara 

Baja del Parlamento de Rusia, 
Viacheslav Volodin, aseguró 
que la seguridad de Finlan-
dia y Suecia será disminuida 
si estos países admiten el es-
tablecimiento de bases de la 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) en sus  
territorios.

“El despliegue de las bases 
de la OTAN no protegerá ni a 
Helsinki ni a Estocolmo. Todo 
lo contrario, expondrá al golpe 
a los vecinos de aquellas ciuda-
des que acojan infraestructuras 
militares”, explicó Volodin me-
diante la red social Telegram.

Al respecto, el alcalde de 
la ciudad finlandesa de La-
ppeenranta, Kimmo Jarva, 
declaró su esperanza de que 
la OTAN estableciera en esa 
localidad una base militar 
tras el ingreso de Finlandia 
a la alianza, y aseguró que el 
aeropuerto de Lappeenranta 
estaría disponible para esos 
fines si lo necesitaran.

Asimismo, Jarva expresó 
que la pertenencia a la alianza 
atlántica aporta una sensación 
de seguridad y promoverá las 
inversiones en el área.

En respuesta, el parlamenta-
rio ruso aseguró que el alcalde 
finlandés está equivocado, ya 
que “las infraestructuras mi-
litares del enemigo son las pri-

meras en ser atacadas tras el 
comienzo de hostilidades”.

Tras su fundación en 1949 con 
12 países, la OTAN se ha con-
vertido en el más grande bloque 
militar a escala mundial con 30 
miembros actualmente. A fina-
les de junio, los miembros de la 
alianza admitieron el ingreso 
de Finlandia y Suecia, naciones 
que cambiaron su tradicional 
política neutral con el conflicto 
bélico entre Rusia y Ucrania.

RECONSTRUCCIÓN DE UCRANIA
El presidente de Ucrania, Vo-

lodomir Zelenski, dijo ayer que 
la reconstrucción de Ucrania 
es la tarea de “todo el mundo 
democrático”. La afirmación 
la hizo en la conferencia de Lu-
gano, en la cual se delineará la 
hoja de ruta de la futura recons-
trucción de esta nación.

Durante la videoconferen-
cia ante los responsables de 
los países aliados de Ucrania, 
Zelenski expresó que “la re-
construcción de Ucrania no 
es un proyecto local, no es un 
proyecto de una nación, sino 
una tarea común de todo el 
mundo democrático, todos los 
países que pueden decir que 
son civilizados”.

Este encuentro que se realiza 
en Lugano, Suiza bajo la moda-
lidad virtual reúne a dirigen-
tes políticos, representantes de 
instituciones internacionales y 
empresarios para elaborar una 
especie de Plan Marshall de 
reconstrucción, en referencia 
al programa económico esta-
dounidense que ayudó a levan-
tar a Europa occidental de las 
ruinas de la Segunda Guerra 
Mundial.

Vladimir Putin dijo que las 
fuerzas rusas deben llevar a 
cabo sus misiones según los 
planes previamente aprobados
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T/ Redacción CO-Sputnik
Roma

Italia fue declarada en esta-
do de emergencia por déficit 

hídrico en varias zonas de las 
cuencas del río Po y de los Alpes 
orientales, así como también 
por sequía en cinco regiones 
ubicadas en el norte del país, in-
formó el Consejo de Ministros 
de Italia mediante un comuni-
cado oficial, donde describe que 
la situación durará hasta el 31 
de diciembre de 2022.

El Gobierno italiano tam-
bién anunció que destinará 
36,5 millones de euros a las 

cinco regiones más afectadas 
por la sequía.

La región de Emilia Romaña 
recibirá 10,9 millones de euros, 
Friul-Venecia Julia, 4,2 millo-
nes de euros, Lombardía, nueve 
millones de euros, Piamonte, 7,6 
millones de euros; y Véneto, 4,8 
millones de euros.

Las autoridades indicaron 
que no descartarán la posi-
bilidad de adoptar medidas 
adicionales si resulta necesa-
rio. El Ministerio de Sanidad 
de Italia decretó el pasado 
domingo alerta roja (máxi-
mo) en 20 de las 27 mayores  
ciudades del país.

Fuerzas ucranianas utilizan infraestructura civil como escudo  

“Buscan desacreditar al movimiento indígena”, denuncia David Chávez

Suspenden juicio contra el presidente de la Conaie de Ecuador
T/ Redacción CO- Prensa Latina
Quito

Autoridades de Ecuador 
suspendieron ayer la au-

diencia de juicio contra el pre-
sidente de la Confederación de 
Nacionalidades Indígenas del 
Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, 
para remitir el expediente a la 
Corte Constitucional.

Al líder indígena de Ecuador 
lo acusan de paralizar servicios 
durante las recientes protestas 
efectuadas en Ecuador.

La decisión la tomó la jue-
za encargada de la diligencia, 
quien consideró el insuficien-
te período de 15 días concedi-
do para la entrega de medios 

probatorios de acusadores y  
el defendido.

De acuerdo con el equipo legal 
de Iza, la Corte tendrá un perio-
do de 45 días a partir de ahora 
para analizar los elementos 
presentados y emitir su fallo.

El letrado agregó que la 
jueza aceptó la solicitud de 
ampliar a dos veces al mes el 
lapso de la presentación pe-
riódica establecido como me-
dida sustitutiva a la prisión 
preventiva a favor de Iza.

Entre el 13 y 30 de junio las 
marchas convocadas por la Co-
naie ocurrieron en demanda de 
respuestas de Gobierno a una 
agenda de 10 puntos sensibles 
para la población, presentada 

desde 2021, pero sin las solucio-
nes esperadas.

DESACREDITAR AL MOVIMIENTO
El Gobierno de Ecuador del 

presidente, Guillermo Lasso, 
apuesta por anular a la Confede-
ración de Nacionalidades Indí-
genas de Ecuador (Conaie) como 
un “interlocutor válido” a pesar 
de que hace unos días ambos lle-
garon a un acuerdo, dijo el soció-
logo y politólogo David Chávez.

A juicio del catedrático, esta 
“estrategia” del Gobierno va 
más allá del paro de indígenas, 
y advirtió que es “muy proba-
ble que se inicie un proceso de 
persecución política contra la 
Conaie”.

Roma y Nápoles registran hasta 40 grados en el día

Italia declara estado de emergencia
por déficit de agua en varias zonas
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En el ámbito mundial se han reporta-
do 554.486.432 personas contagiadas 
Covid-19, de las cuales 6.361.660 han 
fallecido y 529.442.875 han superado la 
enfermedad. Estados Unidos es el país 
con más casos y muertes, al registrar 
89.533.825 casos  y 1.043.320 decesos. 
La India ocupa el segundo puesto con 
43.518.564 casos y 525.223 fallecidos. 
En América Latina, Brasil es el país más 
afectado, con 32.502.469 contagios y  
672.017 decesos.

Los casos positivos de Covid-19 aumen-
taron ayer en Ecuador, mientras disminu-
ye el número de personas que acuden a 
inocularse las dosis de refuerzo contra 
esa enfermedad, confirmaron las au-
toridades sanitarias que señalan que a 
mediados de mayo pasado hubo 1.707 
positivos en una semana, mientras que 
en igual período de junio último la cifra 
subió a 7.000.

Las autoridades sanitarias de Perú orde-
naron ayer el retorno del uso obligatorio 
de las mascarillas, tanto en espacios 
públicos como cerrados, ante el avance 
de la cuarta ola de contagios de la pan-
demia de la Covid-19, anunció el ministro 
de Salud, Jorge López, quien explicó que 
cuando retiraron la medida por la vacu-
nación, “ahí quedaba un ítem, que decía 
bien claro que si pasábamos el 5 % de la 
tasa de contagios, todos vuelven al uso 
de la mascarilla”, precisó López.

 

India reportó ayer 16.135 nuevas perso-
nas infectadas por el coronavirus SARS-
CoV-2, con lo cual aumentó a 113.864 
el número de pacientes con Covid-19, 
informó el Ministerio de Salud y Bien-
estar Familiar. El país registró el mayor 
recuento semanal de la enfermedad en 
más de cuatro meses y algunos estados 
como Bengala Occidental y Odisha, que 
celebran las festividades del Rath Yatra, 
y Assam, afectado por las inundaciones, 
tienen un alza de casos.

Japón confirmó 147.188 nuevos casos 
positivos al coronavirus, identificados 
durante la última semana, alrededor de 
43.328 más que en el mismo periodo an-
terior. De las 47 prefecturas japonesas, la 
de mayor incidencia fue Tokio (22.405), 
seguida por Osaka (13.991), Okinawa 
(10.217) y Kanagawa (9.431). El país lle-
gó ayer a 9.404.540 personas infectadas 
desde el inicio de la pandemia.

Un hombre de entre 18 y 20 años disparó contra la multitud

El presidente Joe Biden  

dijo sentirse conmovido  

por este nuevo suceso  

que calificó como “sin 

sentido” y prometió  

además seguir luchando 

contra “la epidemia  

de la violencia con armas 

de fuego” en el país

T/ Redacción CO-EFE-Rusia Today
F/ EFE
Illinois

A
l menos seis personas 
perdieron la vida y 
24 resultaron heridas 

en un tiroteo que se registró 
ayer durante un desfile por 
el Día de la Independencia de 
Estados Unidos (EEUU), en 
Highland Park, en el estado 
de Illinois.

Se cree que el autor de ti-
roteo, que aún no ha sido 
arrestado disparó contra la 
multitud desde la azotea de 
un edificio cercano, informó 

la Policía de Illinois en su 
cuenta oficial de Twitter, que 
calificó la situación de “tiro-
teo activo” e instó a los ciuda-
danos a evitar el área donde 
se produjeron los hechos.

Los primeros relatos de 
testigos indican que varias 
personas yacían en el suelo 
ensangrentadas, mientras 
que otra estaba debajo de una 
manta y muchas personas de-
jaron abandonados los coches 
de sus bebés, triciclos y bicicle-
tas de sus pequeños tras huir 
aterrorizados por la tragedia.

El Jefe de la policía de 
Highland Park, Chris O’Neill, 
detalló que el atacante lle-
vaba una mochila de color 
amarillo de estilo militar y se 
trata de un hombre blanco de 
entre 18 y 20 años que llevaba 
una camiseta blanca o azul. 
Indicó que en la escena del 
crimen la policía encontró un 
arma de fuego.

BIDEN CONMOCIONADO
El presidente estadouni-

dense, Joe Biden, dijo que se 
sentía “conmocionado” ante 

este nuevo tiroteo masivo que 
calificó como “sin sentido” 
tras conocer lo ocurrido du-
rante el desfile en Illinois, y 
prometió continuar la lucha 
contra “la epidemia de la vio-
lencia con armas de fuego” en 
el país.

Jill (Biden) y yo estamos 
conmocionados por la vio-
lencia con armas de fuego 
sin sentido que ha vuelto a 
traer dolor a una comuni-
dad estadounidense duran-
te este Día de la Indepen-
dencia”, dijo Biden en un 
comunicado.

El Mandatario defendió 
el paquete de medidas con-
tra la violencia armada que 
recientemente logró apro-
bar el Senado con apoyo de 
legisladores conservado-
res y progresistas, pese a 
la tradicional división en 
asuntos de control de ar-
mas que existe entre el Par-
tido Demócrata y el Partido 
Republicano. Admitió que 
todavía queda mucho por 
hacer.

T/ Redacción CO-Sputnik
Ciudad de México

Si Estados Unidos recluye al funda-
dor de Wikileaks, Julian Assange, 

en la cárcel en vez de indultarlo y pro-
teger su vida, debe iniciarse una cam-

paña para exigir el desmantelamiento 
de la estatua de la Libertad, propuso el 
presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO).

El Mandatario mexicano considera 
que dejar de proteger la vida del perio-
dista significaría que Estados Unidos 

ya no representa más los valores de la 
libertad en el mundo y destacó que este 
tema lo abordará con el presidente es-
tadounidense Joe Biden, durante una 
reunión que se realizará en Washing-
ton este 12 de julio.

“Convocar a un encuentro de la prensa 
más importante del mundo para exhortar, 
para pedir, para llamar a que se le otor-
gue un indulto a Assange, si no lo hace 
van a quedar manchados”, planteó ayer 
en el Palacio Nacional de la Ciudad de  
México, Andrés Manuel López Obrador.

T/ Redacción CO-Rusia Today
Santiago de Chile

El presidente de Chile, Gabriel Bo-
ric, convocó de manera oficial al 

plebiscito para el próximo 4 de septiem-
bre, tras recibir el borrador del proyec-
to de una nueva Constitución para este 
país, para sustituir a la actual que data 
de la dictadura de Augusto Pinochet.

En el proceso, los ciudadanos chi-
lenos deberán aprobar o rechazar el 

proyecto, que consta de 388 artículos, a 
diferencia de la actual que tiene 129 y 
fue redactada en un año por la Conven-
ción Constitucional, presidida por Ma-
ría Elisa Quinteros, y el vicepresidente 
Gaspar Domínguez Donoso.

En su discurso ante la  convención, 
el Mandatario chileno dijo: “Este pro-
yecto de Constitución y el plebiscito 
no deben ser un juicio al Gobierno, es 
el debate sobre el futuro y destino de 
Chile para las próximas cuatro o cin-

co décadas”. “Confío en que vamos a 
enfrentar este momento histórico con 
un sentido de futuro, no pensando en 
pequeñas ventajas que cada uno pueda 
tener y, por sobre todo, en la dignidad 
“, agregó.

Por su parte, la presidenta de la Con-
vención Constituyente de Chile, María 
Elisa Quinteros, celebró que esta pro-
puesta esté sustentada bajo los deseos 
de cambios de los chilenos. “Muchas 
generaciones han trabajado por este 
sueño. Llegamos a amplios acuerdos 
redactando la primera Constitución 
paritaria del mundo”, señaló.

Agregó que la propuesta representa 
una esperanza para darles a los chile-
nos dignidad, inclusión, igualdad “y un 
Chile con mejor democracia”.

Luego de recibir el borrador de la nueva Carta Magna  

Mandatario chileno convoca plebiscito
constitucional para el 4 de septiembre

De lo contrario, AMLO llama a desmontar la estatua de la Libertad

El Presidente de México dice que EEUU  
debe proteger la vida de Julian Assange  
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La vocación humana para caminar Marcelo Barros

En varias regiones de Brasil el mes de 
julio es época de peregrinaciones y 

marchas. En el centro del país es época de 
sequía y entre cosechas. Así, campesinos 
e indios pueden aprovechar este tiempo 
para las costumbres ancestrales de cami-
nar juntos, sea para algún lugar conside-
rado sagrado, sea para reuniones organi-
zadas por movimientos populares. 

Caminar es importante para la salud, 
pero es más que una necesidad física. 
Según muchos libros sagrados, el ser 
humano es, por naturaleza, caminan-
te. A principios del siglo XX en Francia, 
León Bloy dijo: “… todo ser humano es 
un peregrino del absoluto”. En China, 
desde siglos antes de nuestra era, el 
Taoísmo enseña que el término Tao sig-
nifica “camino”. Tai-Chi-Cuan son ejer-
cicios físicos y espirituales para “una 
vida larga y saludable”. En la espiritua-
lidad islámica, la peregrinación a Meca 
es uno de los pilares de la fe. Desde hace 
siglos, en India existen santuarios a los 
que los fieles gustan de acudir. 

En sus inicios, el movimiento cris-
tiano se llamaba “El Camino”. Toda-
vía hoy, en Brasil, se llama caminada 
al cristianismo insertado en medio de 

la vida y de la lucha pacífica de la gen-
te empobrecida. Entre nosotros, hasta 
nuestros días, el pueblo guaraní vive su 
permanente peregrinación en busca de 
la Tierra sin Males. 

En la Biblia la peregrinación al tem-
plo de Jerusalén estaba vinculada a la 
celebración de las grandes fiestas del 
año. Los Evangelios cuentan que Jesús 
solía peregrinar a Jerusalén y en una 
de estas peregrinaciones de Pascua, fue 
detenido y crucificado. 

Aunque el Cristianismo originario no 
tenía templos y consideraba sagrado todo 
el universo, desde el siglo IV, cristianos 
peregrinan a las tumbas de los apóstoles y 
mártires. Hasta hoy, millones de fieles pere-
grinan a lugares como la Tierra Santa, San-
tiago de Compostela o santuarios marianos 
como Lourdes y Fátima, o Guadalupe. 

En muchas tradiciones espirituales, 
caminar es una forma de orar no solo 
con la mente, sino también con los pies. 
Sin embargo, en la Edad Media, San 
Bernardo de Claraval enseñaba que de 
nada sirve caminar con los pies si el 
corazón no marcha primero. El acto de 
caminar revela la disposición a cambiar 
interiormente. 

Hay que avanzar siempre en la bús-
queda de Dios, que no se encuentra en 
los santuarios de piedra, sino en lo más 
profundo de cada ser humano, sobre 
todo de aquellos que aceptan peregrinar 
a lo más profundo de su propio corazón 
y reconocer en el otro hermano esta mo-
rada de lo divino. Todos somos peregri-
nos del Amor.  

En la peregrinación de la vida el itine-
rario supone una profundización en el 
viaje interior que es como aventura en 
el desierto, en la soledad de uno mismo, 
donde el Espíritu nos espera. 

Un antiguo mito cuenta que las pe-
regrinaciones surgieron porque el ser 
humano quiere recuperar la dimensión 
divina que perdió por no saber utilizar-
la con amor. Por eso lo busca en san-
tuarios. Pero el Espíritu lo esconde en 
el lugar que menos sospecha: en lo más 
profundo del corazón humano. 

Es bueno hacer peregrinaciones y via-
jes, pero al mismo tiempo, es importante 
profundizar la peregrinación a nuestro 
corazón, al corazón de la comunidad y 
al corazón del mundo. 

irmarcelobarros@uol.com.br 
Recife / Brasil

Arturo Tremont

“La Guerra  
Mundial del pan”

Después de soportar las calami-
dades del periodo 2000-2022, por 

el impacto de la pandemia del Covid-
19, se produjo el conflicto armado 
Rusia-Ucrania, cuyas consecuencias 
inmediatas han sido las sanciones y 
restricciones impuestas al comercio 
internacional. 

Los líderes políticos de Estados 
Unidos y Europa le ocultaron al 
mundo, a las personas de a pie, a las 
trabajadoras y los trabajadores, al 
pueblo llano, que Ucrania es el pri-
mer granero de Europa, productor de 
cereales, que la Federación de Rusia 
era y es el primer proveedor de gas 
y petróleo a esos países, productor y 
exportador de aceite de oliva, trigo y 
maíz, maquinaria agrícola.

Las trabajadoras y los trabaja-
dores europeos y estadounidenses 
constataron que no podían con-
seguir leche materna, cereales, 
aceite de oliva, alimentos para sus 
mascotas, en los anaqueles del su-
permercado. Supieron la verdad: la 
industria de la panadería, los hote-
les y restaurantes informaron que 
no podían ofrecer pan de buena ca-
lidad a sus clientes; por esa razón, 
algún periodista bien informado 
tituló: “Ha comenzado la Guerra 
Mundial del pan”.

En efecto, si no hay trigo no hay pan 
para las familias, si no se consigue el 
aceite no se puede cocinar, si sube el 
costo del servicio eléctrico (privado), 
la gasolina, el diésel, la calefacción, 
los alquileres, no hay salario que lo 
resista. Surgen las protestas y mani-
festaciones, ¡ni un euro más para la 
guerra, queremos pan”, reclaman las 
pancartas.

Eso explica la posición de Jair Bol-
sonaro, en la Conferencia del grupo 
de países Brics, no está de acuerdo 
con las sanciones a Rusia, a pesar de 
ser un aliado de los estadouniden-
ses, la razón es sencilla: Rusia es el 
principal proveedor de fertilizantes 
y Brasil lo necesita para garantizar 
la producción agrícola, el sustento de 
millones de personas.

Muchos países en el mundo se han 
visto agredidos, directa o indirecta-
mente, por las sanciones económi-
cas, el objetivo real es doblegarlos 
porque necesitan “… el pan nuestro 
de cada día”.

La desigualdad y la pobreza crece-
rá en los países pobres, sin posibili-
dades de garantizar la agricultura y 
la actividad agropecuaria, sin fertili-
zantes para las cosechas.

Las organizaciones sociales, gre-
miales, sindicales, deben saber que 
solo la paz permitirá impedir el desa-
rrollo de la Guerra Mundial del pan.

arturotremont@gmail.com
Caracas

Otro mundo
 Omar Barrientos Vargas

Sanciones, terrorismo, invasiones, 
guerras, contaminación, explota-

ción, hambre y demás, son males que 
afectan al humano.

Otro mundo es posible: Multipolar y 
multicéntrico como lo avizoró el coman-
dante Hugo Chávez.

Está cercano. Crean sistemas de tran-
sacciones distintas a la banca mundial; el 
dólar estadounidense cae; China es la pri-
mera potencia económica, Rusia, India, 
Irán, Turquía, crecen, se alían; surgen 
los grupos de países Brics, Asean más 
China en Asia, SADC en África o Celac, 
Unasur, ALBA-TCP, PetroCaribe en Lati-
noamérica y el Caribe

Vladimir Putin en Rusia, Xi Jinping 
en China, Recep Erdogan en Turquía o 
Nicolás Maduro en Venezuela colocan las 
bases de ese nuevo mundo.

El intento de Estados Unidos y la Unión 
Europea de acorralar con la OTAN y 
Ucrania  a Rusia fracasó, con la “opera-
ción especial”.

Las sanciones gringo-europeas les pro-
dujo un efecto Boomerang inesperado: en-
carecimiento y escasez de gas y petróleo, 
insumos y alimentos.

Sus confiscaciones de bienes, valores 
rusos y falsedades en los medios, en es-
pecial en las redes sociales son “pataleo 
de ahogado”. Está naciendo otro mundo, 
seguramente, honesto e igualitario. 

Oiga los jueves, a las 11 am “Con Chávez 
Siempre” por la 94.7 FM, Al Son del 23.

obarrientosve@gmail.com
CaracasAndinazos de Ely Pernía
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La dirección escénica está 

a cargo del experimentado 

Miguel Issa, mientras 

que la maestra Elisa Vegas 

estará al frente de la  

Sinfónica Gran Mariscal  

de Ayacucho

T/ Luis Jesús González Cova
F/ Cortesía M.R.
Caracas

E
n función única, comple-
tamente gratuita, progra-
mada para el sábado 9 de 

julio, a las 7:00 pm en la Concha 
Acústica de Bello Monte de Ca-
racas, se volverá a escenificar la 
icónica zarzuela Los gavilanes, 
una creación con música de Ja-
cinto Guerrero y libreto de José 
Ramos Martín, presentada en 
esta oportunidad bajo la direc-
ción escénica de Miguel Issa, 
con la Osgma (Orquesta Sin-
fónica Gran Mariscal de Aya-
cucho), guiada por la maestra 
Elisa Vegas, y la conjugación 
del Coro de Ópera del Teatro 
Teresa Carreño con la Schola 
Cantorum de Venezuela.

El cartel artístico se comple-
ta con un elenco integrado, en 
su cuadro principal, por Betza-
beth Talavera, Ninoska Cama-
caro, Gaspar Colón, Raúl Ga-
vilá, Adolfo Nitoli y Alejandro 
Miguez, acompañados por Ma-
riana Gómez, Irabé Seguías, 
Lorelys Urbina, Karibay Gra-
terol y Dora Farías, entre otros 
intérpretes que suman cerca 
de 140 talentos en escena.

UN GRAN ESFUERZO
Hacer un espectáculo escé-

nico musical de esta enverga-
dura, gratuito para el público, 
en el contexto contemporáneo 
de nuestro país, solo es posible 
gracias a una cuantiosa suma 
de voluntades y esfuerzos como 
la que se logró en este caso, con 
la intervención de la embaja-
da de España en Venezuela, el 
Teatro Teresa Carreño, la Aso-
ciación de Damas Salesianas, 
la Alcaldía de Baruta, la Scho-
la Cantorum de Venezuela y 
múltiples individualidades.

Así lo resaltaron en un en-
cuentro con los medios de co-
municación, cada uno de los 

representantes de las insti-
tuciones involucradas. “Este 
es el esfuerzo de muchos. Hay 
muchos esfuerzos (sumados), si 
no, no sería posible una obra de 
las características y dimensio-
nes de esta zarzuela”, apuntó 
el encargado de negocios de la 
embajada española en Caracas, 
Ramón Santos.

“Nos encanta muchísimo 
poder colaborar con otras 
instituciones. Ya hemos par-
ticipado en la concha con (la 
agrupación) Teresa Danza 
Calle y el alcalde (de Baruta) 
es visitante regular del TTC. 
Qué bonito poder trabajar en 
conjunto, desde una institu-
ción que abarca el nivel del 
Gobierno Nacional, con una 
institución municipal como 
es la alcaldía de Baruta”, con-
sideró por su parte el direc-
tor ejecutivo del TTC, Irvin 
Peña, por solo citar a dos de 
los voceros que celebraron los 
resultados de este esfuerzo 
colectivo orientado a regalar-
le a la ciudad de Caracas un 
evento “de muy alta calidad”, 
según valoró Darwin Gonzá-
lez, burgomaestre de la loca-
lidad capitalina que alberga 

a la Concha Acústica de Bello 
Monte, espacio con un aforo 
para unas ocho mil personas.

LA MÁS VISTA
Los gavilanes es la zarzue-

la que más se ha llevado a es-
cena en los últimos años en 
Venezuela, particularmente 
en Caracas. En el año 2012 se 
presentó en el auditorio del 
Colegio María Auxiliadora, en 
Altamira. Al año siguiente es-
tuvo en el TTC, mientras que 
en 2015 se presentó en el Teatro 
Municipal. Y la última vez, en 
2018, se vio en el Teatro Chacao 
donde completó una temporada 
de dos funciones.

Inclusive, Los gavilanes fue 
una de las últimas apariciones 
sobre el escenario del recor-
dado Cayito Aponte, a quien 
hace casi 60 años tenían que 
envejecerlo para interpretar 
a Juan El Indiano, y en las úl-
timas temporadas tenían que 
rejuvenecerlo para darle vida 
al hilarante personaje del vie-
jo Clariván, según bromeó una 
vez el artista.

La razón de que sea este el 
título seleccionado para expo-
ner una vez más la zarzuela al 

público caraqueño no es difícil 
de adivinar: en un contexto 
tan complejo como el actual en 
nuestro país, es una enorme 
ventaja contar con importan-
tes elementos escénicos como 
el vestuario y la escenografía, 
en este caso diseñada por el ar-
quitecto de amplia trayectoria 
en la escenografía y productor 
musical Enrique Berrizbeitia.

Por supuesto, no hay que 
subestimar el evidente éxito 
cosechado por Los gavilanes en 
nuestro país, desde cuando for-
maba parte de las temporadas 
de zarzuela, de unos tres meses 
de duración, en el Teatro Na-
cional, entre las décadas de los 
60 y 70 del siglo pasado, progra-
maciones que contribuyeron de 
manera significativa a sembrar 
el apego a este género escénico 
español, y muy madrileño, en 
el público venezolano y, espe-
cialmente, caraqueño.

UN GÉNERO MUY QUERIDO
“La zarzuela ha sido un géne-

ro muy querido en Venezuela” 
gusto que, a juicio de la maes-
tra Elisa Vegas, se ha transmi-
tido de abuelos a padres y aho-
ra a los nietos.

Junto a la Osgma, incluso 
desde antes de convertirse en 
su directora artística titular, 
la maestra Vegas lleva cerca 
de 10 años ocupando parte de 
su agenda de presentaciones en 
la exposición de la zarzuela en 
los diferentes escenarios de la 
capital venezolana.

En consideración de Ramón 
Santos, la zarzuela es, en 
efecto, un lenguaje escénico 
musical “muy español, muy 
madrileño”, que generalmen-
te aborda temas populares 
pero, tal vez en buena parte 
de los representantes del gé-
nero, desde una perspectiva 
muy localista.

No obstante, muchas obras, 
quizás algunas con breves 
adaptaciones, han logrado 
conectar de manera efectiva 
con el público americano y 
particularmente con el vene-
zolano.

En el caso de Los gavilanes, 
el eje temático es tal vez uno 
de los que mejor conecta, de 
manera equitativa, con el pú-
blico español y el americano. 
Este es el caso de la migración, 
desde España, hacia América, 
a finales del siglo XIX y princi-
pios del XX, cuando la mayor 
parte de los migrantes se que-
daban, formaban una familia 
y se hacían americanos.

“Pero hay unos que volvie-
ron”, acotó Santos. Y con esos 
retornados “se creó el mito 
del indiano, como se les llamó 
a aquellos que vinieron con 
idea de volver. Venían a buscar 
aquello que no podían tener 
en España y, si lo conseguían, 
volvían triunfadores”.

La mayoría de esos “india-
nos”, apuntó el encargado de 
negocios de España en Vene-
zuela, eran originarios del nor-
te, de localidades como Can-
tabria y Asturias donde aún se 
ven las llamadas “casas de in-
diano”, con vistas al mar y de 
arquitectura grandilocuente, 
una expresión o señal de que 
el migrante había vuelto con 
éxito.

Precisamente, el tema de Los 
gavilanes es ese, es la historia 
de Juan, el indiano que vuel-
ve, en este caso particular a la 
búsqueda de su amor de juven-
tud que recién ha enviudado. 
Pero el retornado se enamora 
esta vez de quien no debe y ahí 
comienzan las enredos y toda 
la gracia que caracteriza a la 
zarzuela.

La entrada es completamen-
te gratuita y la función está 
programada para comenzar a 
las 7:00 pm El público podrá 
ingresar desde las 5:00 pm.

La escenografía y el coro del TTC visitarán la Concha Acústica de Bello Monte

Los gavilanes
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Cardenales de Lara reali-
zó una contratación con 

miras a profundizar la recep-
toría del equipo. Se trata de 
la firma del cátcher Hendrik 
Clementina, de 25 años, quien 
pertenece a Bravos de Atlanta 
y milita en la sucursal AA de 
dicha organización.

El careta nació en Curazao 
de madre venezolana por lo que 
podrá ver acción como criollo. 
Posee gran brazo y poder con el 
madero, según datos de Oscar 
Cumare Sánchez para prensa 
crepuscular.

“Es un pelotero con bastante 
fuerza y se desempeña muy bien 
en la receptoría, a su vez puede 
jugar primera o designado. Así 
que nos brindaría profundidad 

en lineup, además de apoyar 
en los primeros días a (Yojhan) 
Quevedo, mientras esperamos 
se incorpore Alí Sánchez, que 
probablemente suba a Grandes 
Ligas con Detroit”, comentó 
José Yépez, gerente deportivo 
de los crepusculares.

La nueva pieza de Cardenales 
tiene números vitalicios en li-
gas menores de .256 de everage 
en 1.616 turnos, ha impulsado 

240 carreras, 60 cuadrangula-
res y posee OPS de .732. En 2020 
disputó seis juegos con el Bo-
logna, equipo de la Liga Italia-
na de Beisbol, allí conectó tres 
jonrones, remolcó 11 carreras 
y promedió .278. Esta será su 
primera experiencia en ligas 
invernales.

También firmaron al joven 
jardinero y prospecto Juan 
Francés, siendo esta su prime-

ra aparición en la Liga Vene-
zolana de Béisbol Profesional 
(LVBP). El zurdo de 16 años 
actualmente juega bajo la con-
dición de juvenil con Samanes 
de Aragua, en la Liga Mayor 
de Beisbol Profesional (LMBP). 
Sin embargo, espera por la fe-
cha para estampar su rúbrica 
con Guardianes de Cleveland.  

“Es el tipo de jugador que es-
tamos buscando para el futuro, 
cuenta con muy buena defensi-
va, además tiene un bate alegre. 
Sin duda alguna es una gran 
adquisición para las granjas del 
equipo”, afirmó Yépez.

Un periodista que se aplicó como gerente de la LVBP

La zafra 2022-2023 se jugará en su 

nombre, como un merecido homenaje 

a su trayectoria de casi tres décadas 

en la gerencia general de este circuito

 T/ Redacción CO-LVBP
F/ Archivo CO
Caracas

D
ecir Domingo Álvarez es hablar de 
un caballero del periodismo y la 
pelota venezolana en general. En 

varias facetas demostró su don de gente, 
y merecidamente la junta directiva de la 
Liga Venezolana de Beisbol Profesional 
(LVBP) y los ocho equipos anunciaron, 
de manera oficial que la temporada 2022-
2023 se jugará en su nombre, como un 
merecido homenaje a su trayectoria de 
casi tres décadas en la gerencia general 
de este circuito.

A continuación reproducimos la entre-
vista realizada por Alexander Mendoza 
para prensa LVBP. Desde su residencia 
en Atlanta, Estados Unidos, Domingo 
expresó: “Ha significado un alto impac-
to, desde el punto de vista emocional. 
Estoy abrumado por la cantidad de fe-
licitaciones, de cariño de gente que ha 
aparecido de todos lados, que me llama, 
me deja mensajes. No tengo como agra-
decerles a todos, pensaba que tenía tiem-
po para contestarles, pero la realidad ha 
sido otra”.  

Como periodista que cubrió la fuente 
desde los años setenta, encontró un símil 
con la pelota para explicar su emoción: 
“En la entrevista que me hicieron en 
Meridiano, dije que el anuncio era tam-
bién de impacto beisbolístico. Lo campa-
ré con una de las tantísimas emociones 
que produce el beisbol y son los batazos 
que deciden los juegos y, pensándolo, 
cualquier batazo que signifique algo po-
sitivo relacionado con el equipo de un fa-
nático, en el que uno puede pegar gritos, 
saltar o hasta subírsele la tensión”, sonrió 
el reputado exejecutivo de la LVBP.

El homenaje del que será objeto com-
pleta un recorrido que comenzó años 
atrás, cuando crecía en el oriente de Ve-

nezuela: “Sí. Es algo muy significativo, 
porque el beisbol me gusta desde niño, 
por circunstancias, que llevaría mucho 
tiempo describirlas. Pero desde que fui 
por primera vez a un parque, me gustó 
y comencé a seguirlo. Antes de llegar a 
Caracas, en 1967, era asiduo escucha de 
las transmisiones beisboleras, porque 
siempre viví en el oriente y era difícil po-
der ver a los equipos de la liga, aunque 
se presentaban ocasionalmente. Recuer-
do un cátcher de Tiburones, muy buen 
bateador. Conectó un jonrón en línea 
impresionante, era algo que no había re-
parado en la posibilidad de su existencia, 
que nunca había visto en aquellos años. 
Se llamaba John Bateman y en el esta-
dio Venezuela (Barcelona) sacó la bola 
de una manera, de la que todavía estoy 
impresionado”.

Junto con las figuras de la LVBP, Ál-
varez seguía de primera mano el beisbol 
amateur, algo que le convirtió en toda 
una autoridad al momento de precisar 
detalles sobre esa pelota romántica, aho-
ra desaparecida: “Estaba acostumbrado 
a ver el beisbol aficionado, que era muy 
importante, de altísima calidad, en el que 

figuraban jugadores de la talla del Tata 
Maya, La Manca López, William Troco-
nis y hasta Luis Peñalver en sus comien-
zos. Todo eso me hizo meterme de lleno 
en la pelota, aunque sin ser un fanático 
de esos que, si no te dan la razón, batallas 
hasta que te la otorgan. Entonces cuando 
fui a Caracas a estudiar, me vinculé con 
el beisbol de la manera que mejor pude 
y fue a través del periodismo, a través 
de El Impulso y El Nacional, después en 
radio y televisión”.

EL GRABADOR
En El Nacional trabajó con uno de los 

grandes del periodismo deportivo vene-
zolano, Rodolfo J. Mauriello. Antes había 
estado a cargo de la corresponsalía de El 
Impulso, junto con Gerardo Oviedo, otro 
respetado comunicador. En paralelo for-
mó parte de los circuitos radiofónicos de 
Cardenales de Lara y después de Leones 
del Caracas, en los que fue un innovador 
en los comentarios finales.

“Comencé a hacer repeticiones, pre-
cariamente, cuando trabajé con Carde-
nales. Grababa cuando (Alfonso) Saer 
estaba narrando. Simplemente, le ponía 

el grabador. No salía muy bien, pero tra-
taba de hacerlo. Con Leones fue diferen-
te. Con el conocimiento de Pedro Marre-
ro y un grabador mucho más avanzado, 
grababa directamente de lo que salía al 
aire y quedaban muy buenas, cuando las 
reproducía. A la gente le gustó y lo seguí 
haciendo. El director de YVKE Mundial, 
que durante un tiempo transmitió los jue-
gos de Leones, decía que los comentarios 
finales eran un ladrillo para el oyente, 
entonces me traje la idea de Cardenales 
y quedó satisfecho y me decía que tenía 
que hacer repeticiones todos los días”, 
rememoró

Luego de una estadía de once meses 
en El Globo, para dirigir su transición 
digital, Álvarez recibió una llamada de 
Oscar Prieto Párraga, gerente general de 
Leones, de parte de Humberto Oropeza, 
jerarca de Cardenales, y Jaime Benítez 
Arreaza, presidente de la LVBP, para 
que se uniera al alto mando del circuito. 
Era el año 1993: “En mi trayectoria en la 
liga, que fue de 28 años, se consiguieron 
muchas cosas. Los dueños de los equipos 
fueron muy condescendientes, amables, 
me trataron muy bien siempre, incluso 
en mi salida, me trataron con mucha 
consideración. Yo pensaba que eso era 
suficiente para el servicio que había 
prestado… Entonces llega el homenaje, 
que no me lo esperaba”.

Álvarez cuenta los días para regresar 
a Venezuela y reencontrarse con sus 
querencias. Antes, seguirá asistiendo re-
gularmente al Truits Park para ver los 
juegos del equipo Bravos de Atlanta: “No 
me desligo de lo que me gusta. Ahora veo 
las Grandes Ligas en vivo… Me gusta-
ría enviar un saludo a todos los que me 
acompañaron en la liga y a los que están 
en este momento. Extraño las conver-
saciones, recordar anécdotas, aunque 
cuando uno apela a la memoria, siempre 
hay que confirmarlo… Uno se sentaba a 
hablar, de lo humano y lo divino, comen-
zando por el beisbol y luego seguíamos 
con cualquier tema de actualidad. Me iré 
unos días a Venezuela, para atender la 
gentileza de la junta directa, a los miem-
bros de los equipos, para saludar a los 
viejos y nuevos amigos”.

Y al prospecto Juan Francés

Cardenales de Lara firmó al careta Hendrik Clementina
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A 
pesar de que Colombia 
manda en el cuadro 
honor de las preseas 

y es secundada por Venezue-
la en los Juegos Bolivarianos 
Valledupar 2022, no pudo 
mandar en el dominio indi-
vidual de preseas por atleta, 
ya que el nadador venezolano 
Alfonso Enrique Mestre es el 
abanderado en este renglón 
con cinco doradas y un bron-
ce, para seis en total. En su 
más reciente jornada logró 
primeros en el relevo 4x200 
y 800 metros libres, más el 
tercero en los 100 libres, cuya 
dorada recayó en su hermano 
Alberto.

En el medallero general, los 
anfitriones tienen 152 oros, 98 
platas y 68 bronces para 316 
en total; mientras Venezuela 
suma hasta el momento 52 do-
radas, 59 plateadas y 73 bron-
ces para 184. La justa culmi-
na hoy, 5 de julio.

En los más recientes resul-
tados  el subcampeón olímpi-
co de levantamiento de pesas 
en Tokio 2021 Keydomar Va-
llenilla sumó oro y plata.

El mirandino, de 22 años, 
terminó segundo en el arran-

que de la categoría hasta 
96 kg al levantar 167 kilos, 
tres menos que el colombia-
no Jhon Moreno (oro). Pero 
la historia fue distinta en el 
envión. El olímpico sacó la 
casta y con un levantamiento 
de 210 kg se impuso con auto-
ridad para subir a lo más alto 
del podio. La conquista dora-
da de Keydomar es la novena 
que suma el levantamiento de 
pesas en esta cita.

Las luchadoras Nathaly 
Grimán (62 kg) y Soleimen 
Caraballo (68 Kg) también 
subieron a lo más alto del 
podio en la cita de Colombia. 
Grimán venció con autoridad 
a la boliviana Ninfa Bernal 
11-1 en la final de lucha libre 
femenina en la categoría 62 
kg. Caraballo, de 28 años, se 
impuso en la categoría de los 
68 kg luego de vencer en la fi-
nal a la dominicana Yessica 
Oviedo 7-5.

Por su parte, el nadador 
Diego Vera conquistó la pre-
sea de plata en los 5.000 me-
tros de la prueba de aguas 
abiertas.
T/ Eduardo Chapellín-F/ Cortesía 
COV-IND

Alfonso Enrique Mestre es el rey de las medallas


